
 Contribuições da Consulta Pública - PCDT do Transtorno do Déficit de Atenção com Hiperatividade - TDAH - 
Conitec

Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa

14/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular inclusão da disposição da medicação pelo SUS para 
crianças e adultos

A necessidade do uso de medicação e seus benefícios

14/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Como mãe peço para q continuem fornecendo os 
medicamentos para tdah. Meu filho faz uso e com o 
tratamento a vida dele melhorou muito 

Parar de fornecer o medicamento irá afetar muitas crianças 
que fazem usa para melhor desempenho na vida escolar e na 
rotina diária.

14/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa

14/03/2022 Paciente Muito ruim Além de ter um filho com TDAH de 10 anos, também 
tenho e sofri muito na minha infância sem tratamento. 
Já passei com uma neurologista em um hospital público 
que me perguntou porque eu queria fazer tratamento já 
que eu estava com 48 anos e não faria mais nada na 
vida. Eu tenho ainda um filho para criar e como 
Fisioterapeuta ainda queria estudar mais. A diferença 
com o medicamento venvanse que só fui conhecer com 
45 anos foi gritante. Tive uma melhora de vida muito 
grande. Mas como é um medicamento muito caro, não 
consigo comprar todo mês e não consigo de jeito 
nenhum pelo SUS. É uma situação humilhante . Meu 
filho toma ritalina em época de aula receitado pelo 
neurologista e sem o medicamento ele não consegue 
nem anotar os recados na agenda. Ele é muito 
inteligente, mas é necessário além da terapia cognitiva 
comportamental o uso do medicamento. Vou anexar 
foto da letra dele sem o medicamento e com o 
medicamento. Isso antes da pandemia.

Sim. Tenho um irmão que também era TDAH, mas como eu 
ele não foi diagnosticado e nem fez o tratamento. Aos 40 
anos de idade ele tirou a própria vida. 

14/03/2022 Paciente Muito boa não não

14/03/2022 Paciente Muito boa

15/03/2022 Paciente Boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Importantíssimo a elaboração e definição do protocolo para 
ter diretrizes plausíveis em que o paciente possa ter 
sustentabilidade em seu diagnóstico e ser tratado de forma 
adequada e direcionada pelos médicos e profissionais de 
saúde.

15/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

15/03/2022 Empresa Muito boa Não 

15/03/2022 Paciente Muito ruim Eu tenho filho autista com TDah e eu mesma tenho 
TDah. E posso garantir que o que a gente mais deseja na 
vida é poder funcionar como as outras pessoas. Desde a 
infância sofro bullying por ser desatenta e já sofri 
diversos acidentes graves, um deles fui atrapalhada e 
fiquei desacordada por um dia. Só quem sente na pele 
sabe como é ruim conviver com este transtorno.

Eu tenho consciência dos custos que serão desencadedos 
para os cofres públicos, e se fosse por mim jamais gostaria de 
precisar de medicamentos. Eu só quero ter uma vida mais 
próxima do normal, e garanto que o Tdah atrapalha até na 
hora da terapia, pois eu faço e tenho muita dificuldade de 
conseguir escutar o terapeuta. Clamamos por atenção e uma 
alternativa para que paremos de sofrer.

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular Nao Nao

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Eu sou mãe de criança com TDAH e sei a importância 
do medicamento na prática. Meu filho toma desde os 6 
anos de idade logo nos anos iniciais. Se ele conseguiu 
desenvolver na escola, ter ""autonomia"" pra 
acompanhar a turma, tenho certeza que foi por conta 
do medicamento, pois a terapia nem sempre pôde estar 
presente como precisa, pois o SUS não fornece 
profissionais o suficiente pra que essa terapia de fato 
ajude no desenvolvimento da criança. Meu filho teve 
sim acampamento de fonoaudiólogo(particular) e 
algumas vezes pública, psicólogos, apoio da escola, mas 
me vi muita das vezes precisar interromper as terapias, 
porque a demanda era tão grande que os profissionais 
tinham que escolher por ""gravidade"". Nesses anos de 
luta, percebi que somente as terapias no caso dele não 
adiantaram, somente com auxílio do medicamento é 
que ele consegue ter foco dentro de sala de aula para 
que consiga realizar o que é solicitado. Hoje graças a 
Deus consegui o medicamento através do SUS, o que me 
ajuda muito, pois sei que todo mês  meu filho terá o 
medicamento. Pois a experiência que tive em 2018 
quando houve uma falta de metilfenidato no mercado, 
que fui chamada na escola, pela 1°vez por questão 
comportamental, foi crucial em perceber a importância 
do medicamento; pois nem a professora estava 
entendendo o que acontecia com ele, pois estava 
acostumada com uma criança e de repente estava se 
deparando com outra bem diferente que não conseguia 
ficar sentado, não se concentrava, não acompanhava a 
turma como antes, pude então ter a certeza mais uma 
vez que pra ele o medicamento era de suma 
importância. Resumindo: As terapias são importantes 
sim, mas somente elas em determinados casos, não são 
o suficiente."

15/03/2022 Paciente Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Às pessoas com cuidado e remédio tbm As terapias são importantes com os remédios tbm 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Os medicamentos para TDAH devem ser inseridos e 
distribuidos pelo SUS

15/03/2022 Paciente Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Não 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Paciente Muito boa

15/03/2022 Paciente Muito boa

15/03/2022 Paciente Muito boa

15/03/2022 Paciente Muito ruim Sim, sem medicamentos é impossível para alguém que 
tenha TDAH ter qualidade de vida e desempenhar como 
um neurotípico. É uma violência sem tamanho não 
proporcionar os remédios de maneira gratuita.

15/03/2022 Paciente Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não. Não.

15/03/2022 Paciente Boa A lei é boa, mas aparentemente é focada apenas em 
crianças e adolescentes portadores de tdah. Crianças 
com tdah um dia crescem e se tornam adultos com tdah 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Para meu filho o tratamento terapeutico e 
medicamentoso foi de grande ajuda e se n fosse nós 
ganharnos os medicamentos não seria possivel a 
melhora dele.

N tire de nós a luta pela a melhora de quem amamos.

15/03/2022 Interessado no 
tema

Muito ruim Sim. Nós indivíduos com TDAH precisamos dos 
medicamentos para nosso tratamento, e muitas pessoas 
com esse Transtorno são de baixa renda e não tem 
condições de comprar os medicamentos sempre, tem 
pessoas que nem dinheiro pra se manter tem, quanto 
mais comprar os medicamentos pra Tdah que são 
caríssimos. Nós, portadores desse transtorno, 
precisamos da disponibilidade via SUS, assim ficando 
mais viável para pessoas e famílias pobres. Minha vida 
desde criança foi muito  conturbada e difícil e hoje 
graças ao mundo da internet, adquiri conhecimento e 
hoje adulto sei que tenho tdah e agora possuo a chance 
de me tratar. E os medicamentos sendo disponibilizados 
via SUS vai facilitar e melhorar não só minha vida mas 
também muitas vidas que sofrem com esse Transtorno 
horrível que afeta todas as áreas do indivíduo que porta.

Não

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Interessado no 
tema

Ruim Manutenção dos medicamentos usados no tratamento 
do TDAH com distribuição gratuita pelo SUS. 

É necessária a manutenção do tratamento medicamentoso 
pelo SUS, principalmente pelo fato ser ser a via mais acessível 
para muitos pacientes, os quais poderão enfrentar muitos 
prejuízos com a interrupção do tratamento de uma hora para 
outra e também por não terem acesso a outras terapias 
alternativas nesse primeiro momento. 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Paciente Muito boa Pessoas com transtornos ocultos devem ter direitos 
garantindos na saúde pública, nem todos tem uma vida 
favorável. Devemos nos unir e dar qualidade de vida 
para todos

O CID deve ser atualizado e dar as pessoas com transtornos 
ocultos igualitária vida PCD e direitos de qualidade de vida 
mínimos

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Sou mãe de uma criança com TDAH e acho que o tratamento 
deveria ser pelo sus e também receber medição pelo sistema 
único de saúde pois vejo que o tratamento de uma criança 
com TDAH passa muito no meu orçamento e é indispensável 
para a criança.

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Paciente Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sim Sim

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Gostaria muitos q os alunos tdha tivessem professor de 
apoio,alguém que pudesse dar um suporte total dentro 
da sala de aula .
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Paciente Muito ruim As pessoas com tdah necessitam de tratamento 
medicamentoso

15/03/2022 Paciente Muito boa

15/03/2022 Paciente Muito ruim

15/03/2022 Paciente Muito boa

15/03/2022 Paciente Muito boa

15/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Gostaria de resaltar que cada individuo e unico apesar 
de classificarmos em grupo o tdah se manifesta com 
sitomas diferentes entre as pessoas e o uso de 
medicamento deve ser analizado pelo medico e o 
paciente em conjunto para melhora da qualidade de 
vida do paciente.  Os medicamentos para tdah são de 
valores altos não  acessíveis para muitas pessoas 
.
Excluir pessoas com tdah aos diversos tipos de 
tratamento incluindo os tratamentos por meios de 
medicação e cruel e afeta a vida do indivíduo e da 
sociedade. 
Essa pessoa necessita de tratamento para 
ser inclusa no mercado de trabalho e na rede de ensino . 
Os índices de pessoas com tdah  que abandona a escola 
é enorme. Por tanto ressalto a importância do 
tratamento e o acesso aos medicamentos que assim 
forem determinados por meio do SUS e a importancia 
da população ter acesso a não  somente o diagnóstico 
mais também ao tratamento específico para cada caso ."

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não "O medicamento Venvanse é muito caro. Impossível de 
manter um tratamento contínuo.
"

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria que os senhores passassem um dia em véspera 
de prova com uma criança com tdah sem ser medicada.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Interessado no 
tema

Boa Não Não

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "O parecer dado na proposta com toda certeza, não é de 
alguém que possui TDAH ou cuida de alguém que 
possui.
Como mãe posso declarar a diferença que a 
medicação faz na vida de meu filho.
Ele está cursando o 4° 
ano do ensino fundamental e sem a medição ele não 
conseguiria acompanhar a turma e absorver o conteúdo 
aplicado.
A escola também já deixou claro a diferença dele 
quando medicado e quando não medicado.
Sem medicação 
meu filho tem muitas percas tanto na alfabetização como no 
âmbito social, e a mesma possui um custo elevado para 
compra, visto que ele utiliza uma média de 60 comprimidos 
no mês, se tornando impossível a aquisição sem o auxílio do 
SUS.

Peço que tal conteúdo  seja revisado, pensando em 
todos os pacientes com laudo de TDAH, que já possuem 
inúmeras dificuldades e não precisam de mais esta."

15/03/2022 Paciente Muito boa Não Não

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Nao Nao

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa N N

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

Página 9 de 104



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Paciente Boa "É importante que a PORTARIA SCTIE/MS Nº 20, DE 28 
DE MAIO DE 2021 seja revista, considerando que ela 
aborda o tema de não incluir o dimesilato de 
lisdexanfetamina no âmbito do SUS. Ora, este é o 
medicamento (liberado pela ANVISA no Brasil) mais 
moderno para TDAH, com maior tempo de duração e 
menos efeitos.  Se os bons psiquiatras, com vasto 
conhecimento sobre a temática, recomendam a 
medicação, e a ANVISA liberou sua comercialização no 
país, fica evidente sua eficácia. Claramente entende-se 
que a exclusão do medicamento deve-se ao seu custo, 
afinal, a Ritalina (cloridrato de metilfenidato) tem um 
valor bem inferior, e nesse caso, entende-se que o SUS 
quer optar pelo menor custo, sem avaliar o bem estar da 
sociedade (que é a sua mantenedora). Entretanto,  
como é observado, a Ritalina apresenta diversos 
sintomas, mais fortes que o Venvanse, (isso é claro), e 
sua duração é menor, fazendo com que a pessoa com 
TDAH precise tomar ao menos 3 comprimidos ao dia (a 
depender do caso), impactando todo seu sistema 
hepático e renal. Ressalto que o setor público tem a 
obrigação de prover à população uma saúde adequada, 
e isso inclui o acesso à medicação de alto custo, e sendo 
assim, justifica-se a disponibilização do Venvanse pelo 
SUS. sobretudo para aqueles que não possuem 
condições financeiras para um tratamento de qualidade. 
Isso não quer dizer que todos deverão tomar tal 
medicação, e sim que ela deve estar disponível caso o 
psiquiatra entenda que esta é a melhor opção. Nesse 
sentido, se a medicação para TDAH é ofertada por uma 
farmácia de ""alto custo"", a Ritalina não se encaixa em 
tal classificação (pois ela não tem um valor inacessível), 
e sendo assim, justifica-se, por fim, que o texto deve 
contemplar a disponibilização do dimesilato de 
lisdexanfetamina."

É importante que o sistema de acesso à medicação de alto 
custo seja desburocratizada e informatizada. 

15/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa Não Não 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Paciente Muito ruim Como paciente e utilizador dos medicamentos, afirmo 
que os medicamentos mudaram minha vida para 
melhor, ajudando na minha performance diária, 
qualidade de vida, interações sociais e capacidade de 
produzir mais e melhor.

Os medicamentos pesam muito no bolso do Brasileiro e tê-los 
no SUS ajudará muito a quem necessita.

15/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

15/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa Não Não 

15/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa Nada Não 

15/03/2022 Paciente Muito boa

15/03/2022 Paciente Muito ruim

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Paciente Muito boa O tratamento para TDAH deve ser universal e gratuito, já 
tem estudos constatando a gravidade que o transtorno 
e suas comorbidades tem e todos os riscos atrelados a 
ele, desde depressão até uso de drogas. O auxílio 
iniciado durante a infância e que perdure durante a vida 
seria uma forma de garantir que pessoas que sofrem 
com o transtorno não passem por problemas que 
causam não só dificuldades na própria vida mas danos a 
sociedade em geral.

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Nao Nao

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

15/03/2022 Paciente Boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É preciso que o tratamento seja por meio do SUS pois é 
um tratamento caro que uma grande maioria não tem 
acesso por ter baixa renda, e precisa ser tratado pois 
afeta negativamente todas as áreas da vida de quem 
possuí.

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sim. Quais foram as pesquisas que foram realizadas para 
justificar que vocês não indicam o uso de medicamentos 
? Onde elas estão disponíveis?

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Paciente Muito boa Sou portador de TDHA e não tenho condições de pagar a 
medicação 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Ajude nos a ajudar nossos filhos 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim As medicações são de extrema importância para o 
tratamento do TDAH. 

Não 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Meu filho teria que usar 2 medicamentos e eu não 
consigo comprar nenhum porque é muito caro. Eu teria 
um gasto de 750 reais por mês 

Seria muito bom se o SUS fornecesse esses medicamentos 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Queria que essa consulta fosse vista pelo olhar de um 
TDAH ou de um familiar, o TDAH PRECISA SIM da 
medicação, quem escreveu esse texto deveria se 
embasar nos estudo científicos que existem, e nos como 
famílias não dispomos de dinheiro pra comprar o 
remédio todo mês, se o metilfenidato entrasse na 
relação de medicamentos gratuitos do SUS seria uma 
vitória enorme pra nos. Pensem com carinho nisso.

Nos ajudem colocando as medicações de TDAH NO SUS.

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular Ritalina é nesseçaria em muitos pacientes em especial 
crianças,pra conseguir acompanhar os estudos!!!

Medicamento tem que ter no SUS   é caro! Eu como mãe de 2 
com TDAH  não  consigo comprar!!!

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Paciente Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa nao nao

15/03/2022 Paciente Muito boa Não Não 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa

15/03/2022 Paciente Regular O TDAH tem o direito de receber atendimento e 
medicação pelo SUS

O valor da medicação é alto e nem todos podem pagar,mas 
precisam deste apoio do SUS para vencer nas dificuldades e 
construir um Brasil melhor.

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Interessado no 
tema

Regular
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Paciente Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Não só os remédios são caros, mas os especialistas são 
difíceis de conseguir pelo SUS.

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

15/03/2022 Interessado no 
tema

Boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Paciente Muito boa

15/03/2022 Paciente Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Nao Nao

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Paciente Muito boa Não Não 

15/03/2022 Paciente Muito ruim

15/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

15/03/2022 Paciente Muito ruim

15/03/2022 Paciente Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa decisão  de não incluir medicação para crianças  e 
adolescentes  será  prejuízo cognitivo e desenvolvimento 
absurdos  para criancas e adolescentes e seus familiares 
, isso  sim descriminação com pacientes que precisam do 
medicamento.

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim Já está comprovado cientificamente que as pessoas 
portadoras do transtorno só ontem uma melhora cognitiva, 
social e ambiental com a administração do medicados, 
sabemos que muitos em que a família por falta de recursos 
financieros deixam de fazer a administração dos 
medicamentos e até mesmo do acompanhamento médico 
por essa fator, seria excessial a aprovação desse medida para 
ao pacientes em questão 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Não 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Meu filho tem 8 anos e depende do medicamento 
Venvanse que por sinal e carrisimo.

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Não 

15/03/2022 Paciente Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Paciente Muito ruim Os medicamentos e tratamentos para tdah são 
extremamente caro, inviáveis para famílias de baixa e 
até média renda. É.muito oneroso. Precisamos que o 
Estado torne os medicamentos acessíveis pelo SUS

Tdah é um problema sério e só quem passa sabe o quanto 
custa no bolso e no psicólogico

15/03/2022 Interessado no 
tema

Muito ruim É muito importante que os medicamentos se tornem 
acessíveis ao público mais pobre via Sus. O TDHA não é 
uma doença restrita à um grupo seleto, por isso a 
necessidade de que qualquer pessoa consiga se tratar

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa

15/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/03/2022 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/03/2022 Paciente Muito ruim A favor da medicação ser distribuída pelo SUS. Aprovem que a medicação seja fornecida pelo SUS.

15/03/2022 Interessado no 
tema

Ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/03/2022 Paciente Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Os remédios para o paciente com TDH devem
Ser 
fornecidos pelo SUS"

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Ñ

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É imprescindível a medicação controlada ao tdah, ou 
autismo com comorbidades de tdah, e deve ser 
fornecido gratuitamente aos necessitados,  só quem 
lida, cuida de um tdha, pode falar com precisão da 
necessidade de estarem medicados, e nunca podemos 
esquecer de dar  1 comprimido, ao acordarem, pois 
sabemos os riscos tanto individual, como social que o 
transtorno mental pode ter sem estar medicado e as 
vezes até com a medicação eles apresentam reações 
adversas. É extremamente importante o fornecimento 
das medicações, e também o fornecimento de terapias 
como de neurofeedback que não é invasiva quanto a 
medicação,  mas até que a terapia de neurofeedback 
entre em ação positiva no funcionamento cognitivo dos 
neurotransmissores deles, se faz sim necessário o uso da 
medicação como meio de sobrevivência ao convívio 
social.

Deve ser lei e ter o fornecimento das medicações,  o 
transtorno do tdah não é brincadeira,  é responsabilidade 
social. 

15/03/2022 Interessado no 
tema

Ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Meu filho tem T DHA   além das terapias ele precisa sim 
as.medicações.  para poder conseguir acompanhar a 
escola é ter vida social sem as dificuldades que 
apresenta. Como mãe é profissional da saúde  . Acho de 
grande importância a medicação   junto  com a terapias  .

 O tratamento de criança com Tdah custa caro para família  
,contribuição  sus  é muito pouca. 

15/03/2022 Interessado no 
tema

Muito ruim Sou favorável ao medicamento E muito importante esse medicamento e sou favorável 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Muito ruim pois totalmente necessário a medicação 
para meu filho, o rendimento dele melhorou muito 
tanto na escola como na vida pessoal, é totalmente 
visível a necessidade dessa medicação a criança.
Não 
podem ficar sem medicação, se eu estivesse sem 
medicação até hj nem sei como ele teria se alfabetizado, 
negar medicação a crianças e adolescentes e realmente 
uma falta de empatia.
Só nós que convivemos com eles 
e vemos sua dificuldade no dia-a- dia podemos saber o 
quão necessário é essa medicação para eles terem uma 
vida mais saudável no meio de uma sociedade 
preconceituosa e apática ao transtorno. "

"Peço por favor que pensem nas mães, professores, avós e 
todos que convivem com a criança.
Mas principalmente na 
pessoa que necessita da medicação. Obrigada"

15/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

15/03/2022 Interessado no 
tema

Muito ruim Os medicamentos para TDAH devem ser fornecidos pelo 
SUS. 

Dentre outros, é para isso que o SUS existe. 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Profissional de 
saúde

Boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Mais tratamento  para pessoas com TDH Remédio são  importante para pessoas  com dificuldade 
financeira.

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Meu filho foi diagnosticado com TDAH aos 8 anos e antes 
deste resultado eu era chamada semanalmente ou 
diariamente na escola por motivos de desordem, agressão e 
coisas do gênero e ele como protagonista de tudo, sem 
contar que ele não fazia e nao aprendia nada que era 
proposto e ensinado em sala de aula. Depois do diagnóstico e 
a medicação certa ele virou outra criança. A medicação não é 
tratamento único, precisa de um grupo de pessoas e 
profissionais para que o resultado seja favorável para todos 
(criança, pais, escola e vida social), mas posso dizer que a 
medicação é sim fundamental para o tratamento.
Se 
realmente foi uma proposta estipulada por neurologistas, 
psiquiatras e pesquisadores sobre TDAH, precisariam rever 
toda e qualquer outra pesquisa, matéria e estudos feitos até 
hoje sobre o assunto que alega que a medicação é essencial 
para o tratamento, principalmente para crianças, onde os 
sintomas são mais prejudiciais."

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Paciente Muito ruim Favorável ao fornecimento de medicamento para o 
transtorno de TDAH, independente da idade do 
paciente. Os brasileiros portadores desse transtorno 
têm esse direito.

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Muito ruim
Meu neto precisou tomar medicação pela 
impulsividade e desatenção, tinha muitos problemas na 
escola em casa, foi muito importante para ele essa 
medicação, não pode ficar sem.
Pense nas nossas 
crianças por favor "

15/03/2022 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nós pais sofremos muito ao ver nossos filhos serem 
humilhados em escolas e vários outros lugares, planos de 
saúde não cobrem os auxilios necessários, eu 
particularmente desempregada, como custear tudo isso?!! Se 
o governo olhassem mais para crianças com certas limitações 
como o tdah, não haviaria tantos jovens e adultos frustados e 
envolvidos com drogas, vícios etc... Olhem por nós por favor, 
nossos filhos necessitam dessas medicações e 
acompanhamentos.

15/03/2022 Paciente Muito ruim Os medicamentos negados são essenciais para o 
tratamento do Tdh, a vida de uma pessoa com esse 
transtorno é muito difícil, o cérebro não funciona como 
o de uma pessoa neurotipica e os medicamentos ajudam 
o cérebro a funcionar melhor, a ser um profissional 
melhor, um estudante com foco.

"O tratamento é caro e uma pessoa de baixa renda não tem 
como arcar com o tratamento.
"

15/03/2022 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/03/2022 Paciente Muito ruim

15/03/2022 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/03/2022 Paciente Muito boa Não

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Muito ruim porque infelizmente as pessoas não 
pensaram nas famílias e crianças, meu filho tem tdah 
tipo combinado, muito hiperatividade e impulsividade, 
quase não conseguiu se alfabetizar se não fosse a 
medicação, até hoje tem muitas dificuldades porém com 
a medicação está tendo uma qualidade de vida melhor. 
Por favor repensem nessa decisão não temos condições 
de comprar e precisamos muito dessa 
medicação.
Obrigado "
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito ruim Proposta ridícula e tendenciosa Claro que tem que incluir medicamentos para serem 
ofertados pelo SUS. Deveria ter um cartão corporativo para 
pagar para coisas necessárias. 

15/03/2022 Paciente Muito ruim "A proposta é MUITO RUIM! sou favorável ao 
medicamento.

Tenho TDAH E meu filho de 7 anos também 
só  os sabemos o quanto o remédio é importante e nos 
proporciona qualidade de vida! Então sou contra essa 
proposta ! "

15/03/2022 Profissional de 
saúde

Ruim

15/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Muito ruim essa decisão ajudo cuidar do meu neto 
desde pequeno e sei como foi difícil pra nós ele sem 
medicação, e hoje como está bem com a medicação, 
como mudou o comportamento dele, ele precisa muito 
da medicação e não podemos comprar. Precisamos que 
pense em nós e nas crianças que precisam desse 
medicamento. Por favor repensem nessa decisão. 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É uma proposta muito ruim! 

15/03/2022 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/03/2022 Paciente Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

15/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/03/2022 Profissional de 
saúde

Boa Não Não 

15/03/2022 Interessado no 
tema

Muito ruim Distribuição gratuita de medicamentos aos alunos com 
TDAH que são acompanhados pelo SUS.

Sou professora da rede pública de ensino e presencio a 
enorme dificuldade de famílias de alunos com TDAH com a 
falta da distribuição dos medicamentos indicados pelos 
médicos. Sabemos que é necessário o acompanhamento por 
médicos especialistas, que já é escasso, mas a dificuldade das 
famílias, em especial as mais carentes, para comprar as 
medicações atrapalham o desenvolvimento dessas crianças 
que não deveriam ter nada que as impedisse de se 
desenvolver em condições de igualdade em relação aos 
demais. 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acho que quem fez isso não tem  conhecimento sobre  
TDAH

Acho que tudo precisa ser reconsiderado, principalmente os 
avanços das crianças quando bem aplicada a medicação. Eu 
trato meu filho com TDAH e se quiserem, estou disposta a 
responder suas dúvidas. 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Paciente Muito ruim Muito ruim , péssimo !!!!

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eu acho ruim essa decisão porque as crianças precisam 
desse remédio, meu neto, filha e genro sofreram até 
conseguir esse remédio pq meu neto é muito inquieto, 
dava muito trabalho na escola, não parava quieto, foi 
muito difícil, então com o remédio parece outra criança. 
Nesse momento eles não comseguem comprar esse 
remédio porque é caro e se parar de pegar pelo governo 
como vai ficar. Por favor não deixem as crianças sem 
remédio. 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa sou Pai de criança TDAH e digo que o uso de medicamentos é 
totalmente necessário para ele porem na minha opinião ele 
deve ser oferecido gratuitamente somente para familias de 
baixa renda 

15/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O medicamento em questão é primordial ao tratamento 
de crianças e adultos com TDAH, sendo estritamente 
necessário a distribuição nos postos de saúde 
gerenciado pelos SUS.

Sou pai de uma criança de 6 anos que possui TDAH. É 
importante contarmos com todos os recursos disponíveis, 
ainda mais se tratando de medicamentos que são quase 
inacessíveis pela carência dos postos de saúde do Brasil.

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa O indivíduo com TDAH Deveria ter direito a medicação, 
consulta com especialista e terapia

15/03/2022 Paciente Muito ruim Sou uma recém diagnostica e reluto psra tomar remédio, mas 
venho percebendo que por msis exercicio físico,  cuide da 
alimentação, ainda sim, sofro com distrações  bobas e  
constantes, baixo poder de tomada de decisões e que por

15/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não Não 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A medicação por muitos ou em todos os casos se faz 
necessária

A falta de consideração e atenção aos transtornos mentais e 
os tratamentos que são de difícil acesso ou até a falta de 
condições para que pais e responsáveis compre a medicação 
atrapalhando assim a evolução de crianças e jovens
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Devido a importância desse medicamento é crucial que ele 
esteja disponível no SUS permitindo a todos o seu acesso 
independente da classe.

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/03/2022 Interessado no 
tema

Regular

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/03/2022 Paciente Muito boa

15/03/2022 Interessado no 
tema

Muito ruim Os medicamentos DEVEM ser disponibilizados no SUS

15/03/2022 Paciente Muito boa Sofro com o TDAH mas infelizmente o metilfenidato pra 
mim não funcionou a segunda opção ficou muito caro 
por isso interrompi o tratamento por remédio 

Sofro com o TDAH mas infelizmente o metilfenidato pra mim 
não funcionou a segunda opção ficou muito caro por isso 
interrompi o tratamento por remédio

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Precisamos que os medicamentos para tratamento do 
TDAH sejam disponibilizados gratuitamente pelo SUS 
devido ao alto custo tratamento,  como terapias, 
médicos especializados, apoio educacional entre outros 
que não são disponibilizados pelo Sus.

15/03/2022 Paciente Muito ruim "Eu preciso de medicação e minha filha também 
diagnósticada com TDAH tem, mas só posso comprar pra 
ela pois não tenho dinheiro pra comprar o meu. Façam 
algo por nós q lutamos com nossa mente cada segundo. 
Vocês não imaginam nosso sofrimento e luta constante 
com nosso pensamento.
Olhem por nós, eu imploro."
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Minha filha toma medicação, ela hotel tem 11 anos e 
não está alfabetizada. Ela precisa de ajuda na escola e a 
medicação ajuda muito. Ela faz terapia, fono, 
psicopedagoga, acompanhamento com neurologista, 
psicóloga, aulas de kumon...  O TDAH não é brincadeira. 
Ajudem nossas crianças, elas são o futuro de todos nós 
????????????????????

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Minha neta usa medicação, e nem sempre dá pra 
comprar. Liberem a medicação. Por favor, ouça uma avó 
de todas as crianças necessitadas 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Paciente Muito ruim

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Os medicamentos são essências para o transtorno de 
tdah.

São medicamentos importantes e devem ser destruído 
gratuitamente pelo sus.

15/03/2022 Paciente Boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Paciente Muito boa Não Não 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Como mãe de uma criança com tdha e um esposo tbm 
com tdha ,posso afirmar que o uso da medicação ajuda 
bastante e é essencial para o tratamento.
Na minha 
filha por exemplo que toma a medicação é notável a 
diferença que o medicamento faz, ela fica menos 
agitada, realiza com facilidade as atividades escolares, 
diminui a impulsividade. Já meu esposo que não toma 
medicamento encontra dificuldades em realizar 
atividades.
Em suma quero deixar registrado que o uso 
do medicamento faz muita diferença na vida de um tdha 
.

"

"Gostaria de ressaltar a importância da gratuidade do 
medicamento que ele seja fornecido pelo SUS. O tratamento 
de um tdha é muito caro,pois envolve terapia ,esportes .
"
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A inserção da medicação listada no sus para criancas e 
adolescentes portadoras de tdah. 

Os benefícios dos medicamentos associados ao tdah são 
inúmeras e muitas famílias não têm como pagar por estas 
medicações por serem caras, acarretando problemas 
neurológicos neurológicos a estas crianças e adolescentes 
que são o fruto do nosso país. Peço que reveja esta 
importância e inclua a medicação. 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Essas pessoas precisam de medicação!

15/03/2022 Paciente Muito boa

15/03/2022 Paciente Muito ruim É de suma importância dar livre acesso aos portadores de 
TDAH a medicação para tratamento de seu transtorno, pois 
sem isso é praticamente impossível lhe dar com as limitações 
impostas pelo TDAH.

15/03/2022 Paciente Muito boa

15/03/2022 Paciente Muito ruim Acho a medicação de suma importância para o 
tratamento e sou a favor de disponobilizá-la pelo SUS, 
estou com o tratamento parado por não ter condições 
financeiras de pagar a medicação.

15/03/2022 Paciente Muito ruim Paciente com tdha precisa desse medicamento pra ter uma 
vida adequada.

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/03/2022 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/03/2022 Paciente Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/03/2022 Paciente Muito boa Mais ajuda psicológica pelo SUS .

15/03/2022 Paciente Ruim O uso de medicamento junto com o acompanhamento 
psicológico é capaz de melhorar a vida de quem TDAH.

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim " O uso de medicamento para criança com tdha é de 
extrema importância para que a mesma tem uma  
melhor qualidade de vida ,possibilitando a redução da 
hiperatividade , impulsividade e concentração.
E como 
o tratamento é muito caro e o remédio ser controlado 
deve ser incluído nos medicamentos fornecidos de 
forma gratuita pelo SUS"

" O uso de medicamento para criança com tdha é de extrema 
importância para que a mesma tem uma  melhor qualidade 
de vida ,possibilitando a redução da hiperatividade , 
impulsividade e concentração.
E como o tratamento é muito 
caro e o remédio ser controlado deve ser incluído nos 
medicamentos fornecidos de forma gratuita pelo SUS"

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa não

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Os medicamentos são necessários ao tratamento de tdah e 
são caros! Pesam no orçamento, ate porque ainda tem as 
terapias 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Nao Tem muitos pacientes que não tem condições financeiras pra 
manter os gastos.

15/03/2022 Paciente Muito boa

15/03/2022 Paciente Ruim

15/03/2022 Paciente Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular Facilitar o acesso a medicação para TDAH inclusive o 
acesso a médicos

15/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Paciente Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A importância ou necessidade do tratamento 
medicamentoso deve ser avaliado por quem trata o 
paciente. Quem fez este parecer deveria saber que o 
tratamento pelo SUS é um direito. 

Em dez anos acompanhando meu filho NUNCA conseguimos 
tratamento pelo SUS. NUNCA. Nem terapêutico nem 
medicamentoso. O que vocês mencionam sobre avaliações 
específicas  e com profissionais qualificados não existe para o 
TDAH via SUS. Ou a fila é imensa ou o profissional disponível 
não faz avaliações necessárias para diagnosticar. O poder 
público não garante o direito de atendimento e agora quer 
tirar o medicamentoso? O que mais vamos perder? 
Retrocesso!! Neste momento o medicamento já está em 
falta. Sem ele como vai ser?

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A medicação para TDAH é imprescindível para o 
desenvolvimento da criança. Meu filho tem TDAH e sem 
medicação não tem concentração para aproveitar as 
terapias e a escola. É necessário incluir no SUS, pois a 
medicação é diária e muito cara.

Não entrar no SUS será um prejuízo para quem mais precisa.

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A medicação tem que ser direito de todos os pacientes,  
funciona muito bem não deve ser tirada de forma 
alguma. 

Sou mãe de TDHA e todos que tem esse diagnóstico precisam 
dessa medicação. 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Paciente Ruim "o uso de medicamento para criança, adolescente e 
adulto  com tdha é de extrema importância para que a 
mesma tem uma  melhor qualidade de vida 
,possibilitando a redução da hiperatividade , 
impulsividade e concentração.
E como o tratamento é 
muito caro e o remédio ser controlado deve ser incluído 
nos medicamentos fornecidos de forma gratuita pelo 
SUS"

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Trabalho em escola pública municipal e assisto o sofrimento 
de crianças e seus familiares que não podem prosseguir o 
tratamento de TDAH por falta de recursos financeiros. O 
comprometimento escolar é  enorme e muitos alunos deixam 
de frequentar a escola.

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O conatec desclassificou o TDAH de ser um desequilíbrio 
químico cerebral como uma doença que não merece a 
atenção do Estado quanto ao auxílio às famílias que 
precisam do suporte do Estado. Uma vergonha de 
diagnóstico médico.

Acredito que a política pública deveria ter mais cuidado com 
o que presa como foco de gastos ou não, e com isso investir 
mais na saúde como um todo e ter maior embasamento para 
o Conatec ter o suporte para não tomar uma decisão como a 
proposta, ou seja, a suspensão do fornecimento de 
medicamentos para TDAH alegando que o diagnóstico não 
pode ser tomado como doença. 

15/03/2022 Paciente Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Queremos que nosso pedido seja atendido! Precisamos 
que o medicamento seja distribuído pelo SUS.

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Acredito que o SUS deveria incluir todos os medicamentos 
indicados para TDAH, meu filho faz uso do Venvanse que é 
extremamente caro

15/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Gostaria de deixar a minha opinião o quanto é muito 
ruim esta decisão da Conitec de NAO fornecer o 
Medicamento, que é tão necessário, urgente para 
crianças e adolescentes que estão sofrendo com este 
transtorno e os demais familiares e cuidadores, tendo 
em vista também o custo MUITO alto do Medicamento e 
muito de nós não conseguindo arcar com Mais esta 
despesa dentre outras despesas que já temos que arcar 
com este transtorno. 
Por gentileza se for de alguma 
maneira esta mensagem chegar até vocês, por favor 
reveja o nosso pedido de distribuir este Medicamento,  
estamos com nossos filhos sofrendo, tendo vários 
problemas familiar,no convívio com outras pessoas, com 
quadros de depressão (suicídio)e principalmente muitos 
problemas nas Escolas.
Obrigada"

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Paciente Muito ruim O medicamento para o tratamento do TDAH deve ser 
fornecido pelo SUS, bem como o acompanhamento 
psicólogo/ psiquiátrico regular, pois privar uma pessoa que 
convive com o transtorno que não tem condições de arcar 
com a medicação, pode causar danos imensuráveis e 
irreparáveis a vida desta pessoa, bem como as que convivem 
com ela. As pessoas na sociedade que possuem condições, 
geralmente chegam a medicação por meios privados.

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acho muito importante a liberação desses 
medicamentos pelo Sus para tratamento das pessoas 
com tdah

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sim, os medicamentos devem estar disponíveis para as 
crianças à partir do SUS.

15/03/2022 Paciente Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Gostaria completamente de alterar o texto, todos tem 
o direito a saúde e educação. E no caso do TDAH deve 
ser medicado e é de suma importância, pois os 
medicamentos são  caros e a maioria da população não 
tem condições para realizar o tratamento 
adequado.
Peço que altere este texto e diga que no 
atendimento realizado pelo SUS todos ( crianças, 
adolescente e adultos) irá dar o medicamento para a 
criança poder focar e prestar atenção como a Ritalina  e 
outros."

"As pessoas não tem noção do que é ser TDAH só quem vive 
diariamente com uma criança portadora deste transtorno 
sabe o quanto é difícil nos estudos, relacionamento com 
outras pessoas , focar,prestar atenção. O remédio "" 
Ritalina"" e outros é um direto do cidadão e este 
medicamento deve ser custeado pelo SUS."

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A proposta é muito ruim, pois interrompe um ciclo de 
aprendizagem de milhares de crianças e adolescentes 
que não poderão arcar com os custos dos 
medicamentos.

O uso do METILFENIDATO é fundamental ao pleno 
desenvolvimento intelectual e social dos portadores de tdah. 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Foge da compreensão de saúde como um todo. Além de 
deixar de lado neurodivergentes.

15/03/2022 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nós familiares precisamos de apoio medicamentos p 
filhos TDAH

Pagamos caros imposto p não ter recurso saúde pelo SUS 
como medicamentos eu pelo menos sou responsável pelo 
benefício do INSS e tenho dois filhos p manter com terapias 
medicamentos escolas reforço um filho autista que não 
ganhei benefício dele e uma c TDAH E DISLEXIA .As pessoas 
acham que é falta limites não compreende nosso sentimento 
nosso sofrimento de ver nossos filhos msmo c medicamentos 
não alcançando o destino q deveriam alcançar. Temos mudar 
essa lei Nossos filhos precisam de medicamentos sim 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa Não Não 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É de extrema necessidade o uso do medicamento para 
as pessoas que tem o TDAH.

Os medicamentos são caros e seria de grande ajuda a todas 
as famílias que o SUS fornecesse esse medicamento, assim 
como eu tenho certeza que todos os pais podesse escolher, 
preferiria que não fosse necessário o uso de medicamentos, 
mas infelizmente são extremamente necessário. Noa 
ajudem!! 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Paciente Muito boa

15/03/2022 Paciente Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

15/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa Por enquanto nao Ainda nao
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A oferta de tais medicações pelo SUS se faz fundamental 
para a saúde e qualidade de vida de milhões de 
brasileiros das mais variadas faixas etárias, logo, 
impactando positiva e necessariamente a sociedade 
como um todo.

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sim, as medicações devem ser ofertadas pelo SUS

15/03/2022 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Profissional de 
saúde

Regular Acredito que os pacientes podem se beneficiar com o 
tratamento farmacológico nos casos bem diagnosticado 
se indicados para terapia. 

15/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

15/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa Tenho Tdah grau leve, estou cursando o ensino superior Gostaria de saber melhores estratégias para Tdah feminino
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Paciente Muito ruim Nós tda's lutamos por acesso ao tratamento de 
acompanhamento de psicólogo cognitivo 
comportamental, que muitas vezes precisamos pagar 
particular por não conseguir, além do medicamento, 
pois o SUS NUNCA DISPONIBILIZOU. Para a maioria de  
nós e eu me incluo nessa, não dá pra viver sem o 
medicamento. Sem medicamento é uma sucessão de 
erros no trabalho, perdemos emprego, não concluímos 
tarefas, cursos, não conseguimos planejar, organizar e 
executar tarefas, nos atrasamos pra tudo e uma loucura 
ficar sem remédio. Pra quem é da área da saúde então, 
não preciso nem dizer. Depois de 6 anos usando a 
rivaliza, cheguei na dosagem máxima e parou de fazer 
efeito, o neuro mudou a medicação e até hoje luto pra 
conseguir, pq só na justiça terei chance já que 28 
comprimidos custam em média 500 reias. Impossível 
bancar e sem ele minha vida vai ladeira abaixo, pois 
tudo dá errado. 

15/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito ruim "Como tirar a medicação gratuita se muitas famílias não 
têm nem como pagar um reforço, por exemplo, para 
melhorar a qualidade de ensino do filho visto que na 
escola muitas vezes ele fica em déficit? O dinheiro gasto 
comprando medicações poderia ser um dinheiro usado 
para um reforço escolar. E qual o motivo do corte? 
Econômico? Se analisarmos a longo prazo um paciente 
com TDAH terá muito mais gasto para si e a sociedade 
(se não for tratado adequadamente) do que se for 
disponibilizado as medicações pelo SUS.
TDAH é uma 
doença crônica e como todas não tem cura e sim 
tratamento, e esse tratamento é multifatorial, envolve 
também medicamentos como os até então 
disponibilizados."

15/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Meu filho faz uso de medicação e foi um divisor de 
águas quando iniciamos com a medicação. Somente o 
tratamento com a psicóloga não estava fazendo com 
que ele mantesse o foco em sala da aula. A medicação o 
ajuda muito até mesmo em se relacionar com outras 
pessoas.

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Insatisfeita com a pesquisa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Os medicamentos não devem ser retirados e sim 
inseridos. Com os medicamentos há qualidade de vida 
dos pacientes, sem eles teremos pessoas disfuncionais, 
podendo causar mais impacto ainda no próprio SUS.

O direito à saude não deve ser cerceado. Pagamos impostos 
para sermos cuidados pelo Governo. Vergonhoso a falta de 
amor ao brasileiro. 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não concordo com a pesquisa e sou a favor do uso do 
medicamento ritalina na rede pública. 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não concordo com as proposições do texto. Ele está 
muito falho.

Sou mãe de 2 crianças com TDAH, ambos fazem uso de 
medicamentos , que os ajuda muito para estudar e também 
para o dia a dia, somente quem passa por essas situações 
todos os dias sabem exatamente o quanto a medicação 
auxilia. 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Embasamentos em medicação placebo "A medicação para o Tdah é de extrema importância, pois 
ajuda nas áreas cerebrais, aumenta memória de trabalho, 
melhora a autonomia, melhora deficiência da dopamina no 
cérebro, a medicação reduz os impactos dos sintomas como 
desatenção, riscos de acidentes entre outros. 
A melhora dos 
sintomas são nítidos com o uso correto da medicação.
"

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A medicação ao TDAH é de suma importância, pois traz 
muitos benefícios ao desenvolvimento social, 
comportamental e intelectual. Tivemos resultados muito 
bons depois que iniciamos o tratamento com a medicação.
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de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A medicação é de extrema importância para crianças, 
adolescente, adultos diagnosticado com TDAH para seu 
desenvolvimento intelectual e que não tem condições 
financeiras para manter o tratamento.

A dificuldade financeira impossibilita o desenvolvimento 
psicossocial das crianças/adolescente levando um aumento 
significativo na economia uma vez que esse indivíduo vai 
repetir de ano gerando mas dispersas ao estado, ou mesmo 
se colocando em vulnerabilidades social …

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A medicação é extremamente importante na vida de 
quem possuem TDAH. Muda completamente para 
melhor, é imprescindível a distribuição da medicação 
pelo SUS, para que todos possam se beneficiar do 
tratamento eficaz.

A medicação melhora a vida de quem possue o TDAH em 
todos os âmbitos, não só o acadêmico. Melhor o social 
também, a auto estima a confiança, a convivência. 

15/03/2022 Paciente Muito ruim Os medicamentos, como metilfenidato, são muito 
importantes para o tratamento de indivíduos com TDAH, 
sendo crianças ou adultos. É um absurdo a CONITEC ser 
desfavorável à sua distribuição gratuita pelo SUS, visto 
que são medicamentos de alto custo para o cidadão 
comum.

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tenho um filho que está apresentando muitos sintomas 
relacionados ao tdah. Estamos com dificuldade em 
fechar o diagnóstico pois são necessárias várias 
intervenções e tudo com um custo muito alto. Já fomos 
informados sobre os a importância dos medicamentos, 
eles são de suma importância para auxiliar no 
tratamento do tdah, porém são muito caros. Os 
medicamentos deveriam ser cedidos pelo SUS. 

O SUS deveria atender a população nessa parte de Tdah e 
suas comorbidades, pois só quem tem alguém na família com 
esse transtorno sabe como é difícil. Nós precisamos ter 
acesso a um diagnóstico correto e atendimento adequado 
para amenizar tantas perdas cognitivas e emocionais. 

15/03/2022 Paciente Muito ruim Achei péssima decisão pois nós TDAH precisamos tô 
tratamento medicamentoso 

Achei péssima decisão pois nós TDAH precisamos tô 
tratamento medicamentoso 
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Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)
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15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Meu filho tem tdah e faz uso de ritalina la 20mg e 
começou a fazer uso da sertralina, os medicamentos 
estão sendo excelentes e estão nítidos as melhoras dele 
no desenvolvimento na escola e na vida social dele. 
Na 
escola foi visível as melhoras nas primeiras semana do 
uso da medicação, e em casa fomos notando melhoras 
em seus comportamentos como se concentrar nas 
tarefas de casa. Me lembro de ir ao cinema e ele ainda 
não fazia uso da medição, ele ficava muito agitado e não 
se concentrava pra assistir todo o filme, as vezes 
saíamos antes do filme terminar as vezes na metade do 
filme porque as outras pessoas ficavam incomoda com 
ele ( uma situação muito triste pra mim), e quando ele 
começou a fazer o uso da medição fomos novamente e 
era um novo comportamento, uma alegria sem fim pra 
mim. Só quem convive com tdah sabe da importância 
das medicações. "

Sabemos que no sus já é difícil fechar um diagnóstico e 
conseguir uma consulta com os profissionais que um tdah 
precisa, a medição tem que ser inclusa pelo sistema sus assim 
vamos tem menos prejuízo nas nossas crianças futuramente. 
Tem pais que vão atrás de profissionais e quando se deparam 
com o valor da medição a realidade é  outro pois é  uso 
contínuo dependendo dos casos. 

15/03/2022 Paciente Muito ruim Precisamos de ajuda com urgência. Três TDAH na 
família, como conseguir manter o tratamento com o 
preço nada acessível.

Precisamos da aprovação do SUS, para facilitar o tratamento, 
pois a final além do medicamento caríssimo, TB vem a 
terapia, consultas no psiquiatra, gastos com reforço no 
aprendizado e outros. Como manter esse cuidado tendo três 
TDAH na família?

15/03/2022 Interessado no 
tema

Muito ruim Estas medicações são muito importantes no tratamento de 
TDAH

15/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito ruim Gostaria que a medicação fosse incluida no SUS. 
Discordo totalmente da conclusão da CONITEC. O TDAH 
é um transtorno neurobiológico. A pessoa nasce assim. 
O cérebro TDAH não produz suficientemente 
neurotransmissores necessários para o bom 
funcionamento da atenção. Assim como um diabético 
tipo 1 que precisa tomar insulina, o TDAH precisa tomar 
a medicação para repor algo que o cérebro dele não 
produz suficientemente. 

15/03/2022 Paciente Muito ruim É DE EXTREMA IMPORTÂNCIA A MEDICAÇÃO E REDUZ 
ATÉ 70% OS SINTOMAS

É DE EXTREMA IMPORTÂNCIA A MEDICAÇÃO E REDUZ ATÉ 
70% OS SINTOMAS
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15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "O remédio para tratamento do TDAH é fundamental 
para o meu filho. 
Sem a Ritalina não sei como ele 
estaria hoje. 
Autoestima aumentou, alegria no olhar, 
consegue fazer as tarefas, autoregulação melhorou 
muito, irritabilidade diminuiu muiitoooo, entre outros... 


Não tem comparação o meu filho com e sem a 
medicação. Mudou 100% a vida dele!
 "

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É desesperador não poder pagar pela medicação 
quando as outras alternativas não deram certo

15/03/2022 Paciente Muito ruim Gostaria de uma melhor avaliação quanto ao uso do 
medicamento, do quanto ele é importante para 
qualidade de vida de quem tem o transtorno.

Economicamente falando, a curto prazo os benefícios de ter 
o medicamento na rede pública seriam grandes. 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "É necessário rever esse relatório. O medicamento é 
essencial para a saúde pública no geral.
tenho dois 
adolescentes com TDAH e  tenho dificuldades em 
manter o medicamento por motivos financeiros, por 
falta de aceitação e orientação nas instituições 
escolares."

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Que as medicações sejam distribuídas gratuitamente. E que as escolas, empresas etc tivessem treinamento para 
saber lidar com os portadores de TDAH. Principalmente os 
educadores.

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim Acredito que as medicações são tão importantes como 
as outras intervençõe no tratamento do TDAH.

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou a favor da medicação, pois ela ajuda o Tdah se 
organizar, dou prova viva disso, tenho um filho e o 
medicamento o ajudou muito

Sou a favor a medicação, sim
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Acredito que o documento precisa de aprimoramento 
no que diz respeito ao tratamento de pessoas com 
TDAH. Pessoalmente, tenho acompanhado as 
dificuldades de acesso ao tratamento ofertado pelo SUS 
para o TDAH, no caso a Ritalina (10mg) e Ritalina LA 
(20mg). E, por esta razão, compreendo que não se pode 
avaliar a eficácia de algo que não é ultilizado 
adequadamente devido a irregularidades na distribuição 
dos medicamentos. Com relação à medicação 
VENVANSE, não há sequer distribuição da mesma no 
SUS. Dessa forma, reitero a necessidade do 
fornecimento pelo SUS e correta distribuição dos 
medicamentos supracitados e uma observação a longo 
prazo para que se possa definir melhor a eficácia ou 
ineficácia destas substâncias.
"

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Vejo a dificuldade que meu bisneto que tem Tdah tem 
para estudar e como é importante tomar o 
medicamento, mas custa caro e nem sempre é possível 
comprar..os prejuízos para ele e para a sociedade de 
maneira geral são enormes!! Pagamos muitos impostos 
e merecemos ter o medicamento gratuitamente como é 
o caso de outras doenças! 

O custo de tratamento de uma criança com tdah já é enorme, 
com psicopedagoga, fonoaudióloga, psicóloga, avaliação 
neuropsicológica e esportes! 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria que fosse revista Somente quem convive com portadores de TDAH sabem a 
importância de ter acesso ao medicamento! Esses 
medicamentos são extremamente caros e mtas famílias 
deixam de medicar por conta dos altos valores! Limitando o 
desenvolvimento e aprendizado e causando mtos  danos à 
família!

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Meu filho faz uso do medicamento, se ele não tomar 
não consegue fazer nada, não se concentrar, atrapalha o 
andamento da sala O USO DO MEDICAMENTO E 
ESSENCIAL E PRECISAMOS DA AJUDA DE VCS,pois os 
gastos são muito grandes além das aulas tem outras 
como natação, judô,psicólogo...

"NECESSITAMOS DA AJUDA DE VCS ...
O REMÉDIO E DE 
GRANDE  VALIA ,POR FAVOR NOS AJUDE"
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Meu filho tem 13 anos, foi diagnosticado com TDAH com 6 
anos, toma a ritalina la desde o diagnóstico, possui muito 
atraso no aprendizado, sem a medicação ele não tem foco, 
vejo mais qualidade de vida com a medicação fica mais 
controlado e consegue fazer suas atividades, sou a favor que 
está medicação fique disponível á todos pela rede pública ou 
pelo convênio, porque não é só a medicação são várias 
terapias e o custo com esta doença crônica é muito caro. 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim sou uma mãe de uma criança com tdah,e estou 
horrorisada com esse relatório,textos totalmente 
desinformados.

as medicações são divisores de água para pacientes com 
tdah,sou testemunha disso,pois as madicaçoe trouxeram 
uma vida social para meu filho.

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É muito importante as pessoas receberem o 
medicamento específico para TDH gratuitamente para 
poderem melhorar em todos os aspectos sociais 
cognitivos e pessoais. 

Uma grande maioria de brasileiros não tem condições 
monetárias para adquirir o medicamente que tem uso 
contínuo e para sempre.

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não O medicamento é de suma importância para crianças e 
adolescentes. E deveria ser fornecido sim pelo SUS 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A medicação ajuda muito em todo processo de 
tratamento do TDHA

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim "Sim, o uso do medicamento e profissionais para esses 
pacientes é muito importante.
Tem muitos que não tem 
condições de comprar as medicações.
Para minha 
família seria ótimo. 
Pois sou tdha e minha filha 
também. "

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou contra sobre essa conclusão, pois a medicação é e está 
sendo muito importante na vida do meu filho , ele depende 
dela para ajudar no foco . Hoje ele consegue copiar do 
quadro e muita outras atividades estão sendo realizadas e os 
prejuízos estão sendo bem pouco. 

Página 42 de 104



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Pessoas com tdah precisam de medicamentos para o 
resto da vida..o custo com outras formas de intervenção 
(psicopedagoga, fonoaudióloga, psicóloga, esportes, etc) 
é alto e nem sempre podemos arcar com todas as 
despesas...o benefício do medicamento não é apenas 
para o paciente mas para toda a sociedade!!! 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A não recomendação medicamentosa para o tratamento 
do TDAH é uma afronta para os cidadãos brasileiros que 
precisam do medicamento via SUS, somente as terapias 
comportamentais, nutricionista e prática de esportes 
não são suficientes para que o TDAH tenha uma 
qualidade de vida melhor. Sou mãe de TDAH e TEA e fui 
extremamente resistente ao uso da medicação por 
insegurança e preconceito privei meu filho de usar a 
medicação e ele ficou anos somente tendo um 
agravamento do seu quadro com baixo desempenho 
escolar e social, após o uso da medicação são 3 anos 
fazendo uso contínuo a qualidade de vida do meu filho 
melhorou significativamente tanto na parte escolar 
como nas interações sociais.

A medicação é de extrema importância não se pode privar as 
famílias que necessitam o acesso a medicação via SUS.

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou mãe de uma autista com tdah e a medicação mudou 
tanto a vida dela como de toda a família,hoje ela faz uso de 
risperidona e Neuleptil . Não acredito que somente terapias 
tenham efeitos positivos suficiente para o bom 
desenvolvimento das pessoas com TDAH , até porque 
conseguir terapia para esses casos está ficando cada vez mais 
difícil! A medicação ajuda sim! A medicação é mais que 
necessária!

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Meu filho faz uso da ritalina e mudou seu 
comportamento na escola pra melhor. 
Depois do uso 
do remédio ele melhorou muito na escola e na vida 
social dele também. "

O remedio é um complemento para exencial para o 
tratamento do tdah. 
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Minha filha tem 11 anos e faz uso do remédio 
metilfenidato. Ela está concentrada na escola, consegue 
acompanhar os colegas. Algo impossível sem o remédio. 
Está fazendo amigas. Sua autoestima está melhor. 

Nossas crianças e adolescentes são o futuro da sociedade. 
Devemos garantir que cheguem à vida adulta com dignidade. 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Alterar onde diz que não aprova a distribuição das 
medicações para TDAH pelo SUS.

A medicação é eficaz no tratamento do TDAH, boa parcela da 
população não é abastada e não tem condições financeiras 
de comprar mês a mês os medicamentos. A distribuição pelo 
SUS se faz necessária para auxiliar a inclusão social dessas 
pessoas.

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Meu neto faz uso da ritalina, e quando ele começou com 
a medição foi muito satisfatório. Na escola foi nítido a 
diferença e  foi só progresso. 

A medição é  muito cara e me preocupa. Pois quem tem 
condições faz o uso e vemos os avanços e quem não tem? 
Essas crianças ficam com atraso na escola e na vida social. 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O medicamento é de extrema importância para o rendimento 
escolar, organização, controle emocional, evitando prejuízos 
futuros como frustrações, baixo estima, repetência e outros.

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sim. Que possam rever no que tange a disponibilidade 
das medicações para os portadores de TDAH nas redes 
públicas do país.como mãe de um filho de 20 anos 
portador de TDHA e de um de seis anos também em 
investigação e professora no município do Rio de 
janeiro, vejo e vivencio a dificuldade dos responsáveis 
em dar o andamento ao tratamento adequado aos seus 
filhos devido a dificuldade financeira e de um 
atendimento acessível na rede pública. As medicações 
precisam estar  disponível para todos, isso é garantia ao 
direito da criança e adolescentes a assistência a saúde e 
o seu bem  estar. 

O não reconhecimento a necessidade da distribuição das 
medicações para os portadores do transtorno de TDAH fere 
ao ECA. É inconstitucional!  

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular Meu filho melhorou depois que foi medicado. A Ritalina é 
uma ótima medicacao para o tdh
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito ruim O Tdah é um transtorno crônico, q se manifesta ao longo d 
toda a vida, com início na infância; exigindo 
acompanhamento multiprofissional. O custo com 
medicamentos e atendimentos com médicos, psicologia, 
psicopedagogos, fonoaudiólogos e reforço escolar é 
absurdamente custoso. O medicamento é imprescindível 
para diminuir as lacunas de funcionamento dos portadores.

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A medicação é parte integrante do tratamento do TDAH, pois 
atua na regulação de fatores neurobiológicos. Somente 
terapias e prática esportiva NÃO são eficazes para o 
tratamento do transtorno. Por isso, solicito que a Conitec 
reconsidere a não recomendação da medicação no SUS. 

15/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito ruim Eu como profissional da saúde e mãe dê TDHA, tenho  
com experiência, e absoluta certeza que hoje meu filho 
que iniciou tomando venvansce aos 6 anos e hoje com 
11 anos, que está medicação o faz muito bem. Melhor 
sua atenção, concentração, agilidade em tarefas e 
organização. Por tanto acho um absurdo não haver em 
redes públicas gratuidade desta medicação, pois não são 
todas às famílias que tem renda para tal. Hoje s 
realidade da nossa saúde e precária. E agora à saúde 
mental tbm está ficando. 

Eu como profissional da saúde e mãe dê TDHA, tenho  com 
experiência, e absoluta certeza que hoje meu filho que 
iniciou tomando venvansce aos 6 anos e hoje com 11 anos, 
que está medicação o faz muito bem. Melhor sua atenção, 
concentração, agilidade em tarefas e organização. Por tanto 
acho um absurdo não haver em redes públicas gratuidade 
desta medicação, pois não são todas às famílias que tem 
renda para tal. Hoje s realidade da nossa saúde e precária. E 
agora à saúde mental tbm está ficando. 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A medicação deve ser distribuída pelo SUS, para 
população de baixa renda e entrar no programa de 
desconto como medicação de auto custo para 
população de demais rendas.

O custo da medicação é muito alta, e seu uso traz muitos 
benefícios.

15/03/2022 Interessado no 
tema

Muito ruim "Estão enganado os interessados 
" "O medicamento e eficaz tem um bom  feito no paciente 
"

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Muito ruim

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Paciente Muito ruim
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15/03/2022 Paciente Muito ruim A medicação é de suma importância para o desenvolvimento 
psicossocial, acadêmico e para o desenvolvimento da 
comunidade como um todo. O indivíduo que toma a 
medicação tem Seus neurotransmissor regulados o que o 
auxilia na concentração para desenvolver atividades básicas 
do dia a dia.

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou a favor da medicação no tratamento, pois tem trazido 
muitos benefícios ao meu filho

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Meu filho há um ano diagnósticado com. Tdha e precisa 
da medicação na qual melhora 90% em sua rotina 
Sem 
a medicação impossível ter aprendizagem escolar. "

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eu sou pai de TDHA, tenho  com experiência, e absoluta 
certeza que hoje meu filho que iniciou tomando 
venvansce aos 6 anos e hoje com 11 anos, que está 
medicação o faz muito bem. Melhor sua atenção, 
concentração, agilidade em tarefas e organização. Por 
tanto acho um absurdo não haver em redes públicas 
gratuidade desta medicação, pois não são todas às 
famílias que tem renda para tal. Hoje s realidade da 
nossa saúde e precária. E agora à saúde mental tbm está 
ficando. 

Eu sou pai de TDHA, tenho  com experiência, e absoluta 
certeza que hoje meu filho que iniciou tomando venvansce 
aos 6 anos e hoje com 11 anos, que está medicação o faz 
muito bem. Melhor sua atenção, concentração, agilidade em 
tarefas e organização. Por tanto acho um absurdo não haver 
em redes públicas gratuidade desta medicação, pois não são 
todas às famílias que tem renda para tal. Hoje s realidade da 
nossa saúde e precária. E agora à saúde mental tbm está 
ficando. 

15/03/2022 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Os medicamentos são importantes, e muitas vezes a 
população não tem condições de estar comprando

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

Página 46 de 104



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Paciente Muito boa

15/03/2022 Paciente Muito ruim Sim, quero dizer que os responsáveis por este texto deveriam 
obrigatoriamente ter o diagnóstico ou no mínimo ser 
pai/mãe de alguém que tenha. É um absurdo a forma banal 
com que tratam esse transtorno. Eu já tentei suicídio, já perdi 
várias coisas na vida profissional, acadêmica, social e afetiva 
como pelas dificuldades e limitações que me causam ter 
tdah. O diagnóstico tardio veio pra me salvar, mas como tudo 
no Brasil sempre com muita dificuldade, não tem 
especialistas no sus, precisamos de uma equipe 
multidisciplinar, tudo pago e muito caro. Minha última 
esperança era conseguir ao menos a medicação gratuita, já 
que em casa somos eu e minha filha com diagnóstico. Quem 
fez esse relatório não faz a mínima ideia da importância 
desse medicamento para nós e principalmente para as 
crianças que serão prejudicadas em idade escolar e ainda vão 
prejudicar o desempenho dos colegas. Que vergonha esse 
relatório, é o que eu tenho pra dizer. Que descaso! Que falta 
de empatia e compaixão, mas principalmente, que 
amadorismo! Não tem um especialista que possa ser 
consultado antes de se fechar um relatório desse? 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa Não Não 
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15/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito ruim Acredito que este medicamentoso deveria ser incluso, já que 
por se tratar de uma doença neurobiológico, possui a 
necessidade da medicação constante. Ainda com o 
tratamento adequado evitaríamos outros custos que 
sabemos que existe para a educação, como repetência, 
evasão escolar. Na Saúde, acidentes de trânsito, uso de 
susbstancias psicoativas e risco de dependência, etc. 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Vejo pela minha experiência com crianças, que a 
medicação para TDAH é extremamente necessária e 
deve ser acessível à população através do SUS.

NÃO.

15/03/2022 Paciente Muito ruim Nós pessoas diagnosticadas com TDAH, necessitamos sim de 
medicamentos e principalmente pacientes adultos, o SUS 
deveria disponibilizar o medicamento gratuito para todos os 
tipos e classes sociais!!! Ninguém escolheu nascer com TDAH 
e ter a sua vida praticamente interrompida pelo transtorno.

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "O medicamento Ritalinia para minha filha de 8 anos foi 
FUNDAMENTAL! Primeiramente para autoestima,  ela 
sempre ia pra "" salinha"" para terminar os deveres e  
provas por não conseguir acompanhar a turma. 
Demorou mais para juntar sílabas,  reconhecer e 
memorizar as letras. Com isso começou a ficar 
envergonhada,  irritada..Sim!! IRRITADA, 
pois o esforço 
que fazia para conseguir,  se perdia com distrações,  e 
chorava porque brigávamos com ela, porque a 
professora chama atenção à cada minuto.....Dava dó! 
Após MUITA luta e correr atrás,  PAGUEI 400 reais em 
uma consulta SUPER difícil para conseguir e ela foi 
diagnosticada e medicada. Enfim,  ela está conseguindo 
acompanhar a turma, acaba a prova a tempo, quase nao 
precisa da "" salinha"" para terminar os afazeres dela. 
Precisa de Fono, de acompanhamento médico ( do qual 
não consigo NUNCA pelo plano de saúde dela!!), reforço 
escolar... O MEDICAMENTO É FUNDAMENTAL para o 
desenvolvimento saudável físico e psicológico da minha 
filha. 
TODOS DEVERIAM TER ACESSO À ESSES 
TRATAMENTOS!! "
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15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O profissional da área criativa será o ativo mais alto no 
futuro, pois bots, Inteligência Artificial Nenhuma fará o 
que um humano faz... Invistam, reconheçam e respeitem 
os TEA e T.D.A.H.s de nosso país como os E.U.A. e outras 
partes do mundo o fazem, e irão ver o retorno. Elon 
Musk, Steve Jobs, e Nikola Tesla como algum dos 
exemplos, se colocar, um brasileiro na parada, wu não 
teve nem 35% dos recursos desse países de primeiro 
mundo... irão ver a diferença! Lembrando Santos 
Dumont era TEA. Só faltou a parte de vocês em defende-
lo e exaltá-lo.

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A medicação é essencial para que a pessoa com TDAH 
evolua em todos os aspectos.

Minha filha toma essa medicação e é nítido a diferença em 
todos os aspectos da vida dela. Com certeza as pessoas que 
chegaram a essa conclusão de que o medicamento não é 
necessário, não são TDAH e nem convivem com alguém que 
tenha. Pergunte a qualquer médico psiquiatra, neuro o tanto 
que é essencial a medicação para tratar o TDAH.

15/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa Não, nenhuma Não, sem nenhum comentário.

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A medicação é imprescindível para que as crianças com 
TDAH tenham bom desempenho na escola e na vida. Ela 
deve sim ser fornecida pelo SUS para que todas as 
pessoas possam ter acesso, e que não tenham seus 
tratamentos interrompidos por questões financeiras. 
Isso é igualdade, um dos princípios do SUS.

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou mãe solo, e não tenho condição financeira de fazer 
tudo que meu filho precisa para minimizar os impactos 
que o transtorno traz de prejuízo pra vida dele e o uso 
da ritalina tem trazido uma melhora significativa na sua 
qualidade de vida, ele tbm faz os tratamentos de 
psicopedagoga, atividade física e acompanhamento pelo 
caps aqui no meu município, sem este recurso pelo SUS 
do medicamento vai trazer mais prejuízos para ele e sua 
família, reveja sua pesquisa por favor ??

Está exclusão do medicamento só vai trazer mais prejuízos 
para os portadores de TDAH 

15/03/2022 Paciente Muito ruim Negar os remédios para TDAHs é matar eles,muitos 
deles comeriam suicídio devido as comorbidades e 
consequências
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15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Não 

" Sim, sendo mãe de um Tdah e acompanhando sobre o 
assunto , não estou contente com esse relatório,  vendo o 
quão o medicamento ajuda o paciente. Meu filho teve 
melhoras após iniciar com o medicamento, mas todo 
tratamento é muito caro ( terapia, atividades físicas + 
medicação) muitas famílias não conseguem dar o devido 
tratamento por ser inviável ao orçamento familiar.

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Pouca pesquisa, procurem saber a verdade sobre a 
medicação. O lado positivo na vida das pessoas que 
fazem uso dessa medicação.  Vejam estatísticas 
europeias e Americanas sobre o impacto que causa na 
vida de um TDAH O não uso dessas medicações. O 
impacto social e econômico é muito grande. Por isso 
nesses lugares o TDAH é tratado com questões de saúde 
pública. O custo do remédio pode ser alto. Mas o custo 
de carregar um indivíduo não tratado é muito maior 
para o ESTADO.
Entrevistem familias que fazem o uso 
desses remédios. 
Vejam o quanto é importante 
devolver para crianças e adolescentes sua autoestima, 
vontade de viver, aprender, ir à escola, ter sua dignidade 
de volta.
Retirar essa medicação do alcance de pessoas 
que dependem de auxílio do governo, é fadar o mesmo 
a gastar muito mais lá na frente com o mesmo indivíduo 
com questões:
Drogas,  desemprego, sistema 
penitenciário, entre outras questões. 
Não deixem o 
Brasil mais uma vez andar para trás na questão de saúde 
pública! 

"

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Deveria ser incluso medicamentos para pessoas com 
TDAH no SUS

Muitas crianças acabam nn tendo a oportunidade por conta 
de nn ter recursos para compra dos medicamentos
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15/03/2022 Paciente Muito ruim SOU TDAH ADULTO, O MEDICAMENTO CONCERTA 
SALVOU MINHA VIDA, VOCÊS NÃO TEM NOÇÃO DO 
INFERNO QUE EU VIVIA ATÉ COMEÇAR A TOMAR O 
MEDICAMENTO. HOJE SOU ORGANIZADA, TERMINO 
MINHAS TAREFAS, ATÉ VOLTEI A ESTUDAR, COISA QUE 
NÃO CONSEGUIA FAZER ANTES DE SER MEDICADA, 
QUANTAS VEZES EU COLOQUEI MINHA INTEGRIDADE 
FÍSICA EM PERIGO SEM SABER O MOTIVO, MINHA 
DESATENÇÃO PRATICAMENTE SUMIU. PELO AMOR DE 
DEUS AJUDEM A SALVAR OUTRAS PESSOAS. 

O MEDICAMENTO É EXTREMAMENTE NECESSÁRIO PARA NÓS 
PORTADORES DE TDAH A TERMOS UMA VIDA NORMAL.. É DE 
EXTREMA IMPORTÂNCIA O MEDICAMENTO PARA NÓS. 

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Deveria ter medicamentos pelo SUS Deveria ter medicamentos pelo SUS

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Deveria ter os medicamentos pelo sus

15/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O meu irmão necessita dessa medicação pra viver com 
qualidade 

16/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa O tdah prejudica a vida de muitas pessoas no Brasil, os 
medicamentos são de suma importância na vida dessas 
pessoas e o programa  de benefícios é indispensável para o 
tratamento.

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Meu filho tem o laudo de TDAH SEVERO e ñ se adaptou aos 
medicamentos fornecidos pelo SUS o RISPERIDONA/RITALINA 
porém o Neurologista ñ pode me receitar o outro por ser 
muito CARO
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16/03/2022 Paciente Muito ruim Sim, a inclusão da terapia medicamentosa via 
metilfenidato de liberação imediata como tratamento a 
ser oferecido no rol de medicamentos disponibilizados 
no SUS.

Sim, gostaria, após leitura do relatório e acompanhamento 
das sessões, em especial a 105ª gostaria de reforçar a 
importância da inclusão da terapia medicamentosa por meio 
do metilfenidato de liberação imediata como parte do 
tratamento a ser oferecido pelo SUS. Fui diagnosticado 
tardiamente com TDAH, o que levou a uma série de prejuízos 
tanto profissionais quando pessoais. Graças ao atendimento 
prestado pelo Ambulatório de Transtornos de Atenção e 
Impulsividade tenho a oportunidade de tratar esse 
transtorno, através do acesso a medicação e outras 
abordagens psicológicas. Infelizmente só consegui esse 
atendimento porque estou numa capital, porém quando 
morei no interior nem se falava de tdah muito menos da 
medicação, assim que se faz importante disponibilizar a 
terapia medicamentosa que aliada a ajuda psicológica 
auxiliam ao portador do tdah  uma melhor qualidade de vida.

16/03/2022 Paciente Muito ruim Que não viole os nossos direitos.

16/03/2022 Paciente Muito ruim Sim... Creio que nós pessoas tdah necessitamos de um 
uso de medicamento que é uma ajuda e tanto. Mas 
sabemos da dificuldade do valor tão alto do 
medicamento. E um medicamento que é para equilibrar 
nossa saúde fisica, biopsicossocial em meio ao 
diagnóstico de tdah

16/03/2022 Paciente Muito ruim

16/03/2022 Paciente Muito boa

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa
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16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria de alterar tudo, e que fossem revistas todas as 
informações dele. Tenho certeza que após ser revisto 
por pessoas competentes e entendedoras do assunto a 
conclusão com certeza será favorável ao fornecimento 
dos medicamentos pelo sus às crianças/adultos 
portadores de TDAH, principalmente àqueles com pouca 
condição financeira que convivem com o problema e 
não tem condições de comprar os medicamentos que 
não são nada baratos.

"Assim como os transtornos 
mentais/cognitivos/comportamentais conhecidos pela 
medicina têm seu devido diagnóstico e tratamento inclusive 
pelo SUS (claro após muita luta) e muitos constam em lei o 
tratamento medicamentoso como direito para o portador de 
tal transtorno, porque não ter também para os portadores de 
TDAH? Porque tanta resistência? Tanta dificuldade? Há 
tantos estudos, pesquisas, tratamentos, medicamentos 
testados e aprovados no mundo afora, porque só no Brasil 
tudo é tão sacrificado?? Tenham compaixão! Vocês não 
sabem o que passa uma criança com esse transtorno na 
escola, em casa, na vida social, sem seu devido diagnóstico e 
tratamento, inclusive medicamentoso! Sofrem muito! E o que 
dizer dos adultos....misericórdia! Tenham mais empatia pelo 
amor de Deus e melhorem essa proposta!
"

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Acho que as medicações e o apoio psicológico tanto ao 
portador de tdah qto a família deve ser fornecido pelo SUS.

16/03/2022 Paciente Muito ruim O fornecimento da medicação para tdah deve ser 
gratuito.

O apoio psicológico ao portador e a família também deve ser 
gratuito.

16/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa Gostei Autista

16/03/2022 Profissional de 
saúde

Boa

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Medicação é direito de todos, só quem tem disturbios, 
comorbidads sabe o quanto sofre. Não existe situação mais 
triste do que ver um filho sem tratamento por causa de 
dinheiro
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16/03/2022 Paciente Muito ruim "TDAH não tem cura nem tratamento, apenas meios de 
amenizar. Sem o medicamento é impossível ter 
qualidade mínima de saúde e vida uma vez que nosso 
cérebro trabalha diferente e muito além. O valor do 
medicamento é altíssimo e os gastos com terapeutas, 
neuros, também são altos. 
Transtorno precisa ser 
controlado e a única forma é medicação. A equipe 
multidisciplinar direciona mas quem tem a mitigacao é o 
remédio"

16/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O uso da medicação para o TDHA é essencial A medicação mudou a qualidade de vida d minha casa, Meu 
filho tem 10 anos e faz uso do concerta

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

16/03/2022 Paciente Boa

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Os medicamentos deveria se todos pelo SUS e o 
tratamento deveria recebe muito mais atenção 

Também acho que vocês deveriam escutar muito mais a voz 
do povo 

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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16/03/2022 Interessado no 
tema

Ruim Percebi que não foi contemplado nenhuma terapia 
medicamentosa para TDAH

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Meu filho sempre teve muita dificuldade na escola 
infelizmente só foi diagnosticado com 17 anos e a 
medicação faz muita diferença hoje quando ele toma. 
Muito estrago foi feito por falta do diagnóstico e por 
falta da medicação (inclusive ele perdeu a oportunidade 
de fazer o ensino médio em uma das melhores escolas 
técnicas de Minas Gerais) Não tem como voltar no 
tempo para meu filho mas gostaria de que outras 
crianças possam ter uma chance de ter a vida mais 
produtiva na escola e na sociedade.

Precisamos de campanhas populares para que seja 
diagnosticado o mais cedo possível. Ter acompanhamento de 
profissionais especialistas com a medicação também faz 
diferença na vida de qualquer um, seja criança ou adulto.

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Só quem passa com filhos com aspectos neurológicos 
sabe a importância da medicação. 

"É  de suma importância a medicação para ajudar com a falta 
de hormônios que o cérebro de um Tdah,tod...não 
produz.
Para o bem estar dele e dos seus familiares. "

16/03/2022 Paciente Muito ruim O tratamento medicamentoso é, de fato, a única 
alternativa para melhorar nossa qualidade de vida. 
Comecei a tomar concerta (metilfenidato) há mais de 
um ano e é nítida a melhora que tive em todos os 
aspectos da minha vida - rendimento profissional, 
relações interpessoais, ansiedade, depressão e até a 
qualidade do meu sono melhorou. Além da minha vida 
ter mudado para muito melhor melhorei a vida das 
pessoas que convivem comigo. Precisamos de um 
suporte do SUS. TDAH é uma doença crônica e muito 
incapacitante quando não tratada por vias 
medicamentosas. 

É um absurdo os medicamentos para tdah não serem 
fornecidos pelo SUS. São carissimos, pago quase 300,00 todo 
mês, não existe genérico, não dão desconto. Nos ajudem. O 
tratamento col medicamento tem resultados muito eficazes e 
nos permitem viver com qualidade de vida, trabalhar, 
estudar, conviver com a sociedade em harmonia. 

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

16/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito ruim "Na minha prática clínica o uso do medicamento para TDAH 
tem sido FUNDAMENTAL para o tratamento. 
Tenho alunos 
cujos pais não aceitam o uso de medicamento e por isso não 
avança como os demais que fazem uso do remédio. É nítido a 
importância da Ritalina e Venvance, pois esses agem no 
equilíbrio dos níveis de dopamina e noradrenalina no qual a 
terapia sozinha não é capaz de fazer."
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16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Gostaria de manifestar a minha insatisfacao, pois 
deveriam disponibilizar o medicamento para crianças e 
adolescentes no sus.
Vocês não concordam com o 
medicamento dizendo q apenas atividade física e 
terapias resolver e isso não é verdade. Pois meu neto 
tem TDAH e sobre prejuízos com isso."

"Gostaria de manifestar a minha insatisfacao, pois deveriam 
disponibilizar o medicamento para crianças e adolescentes 
no sus.
Vocês não concordam com o medicamento 
GRATUITO, dizendo q apenas atividade física e terapias 
resolver, isso não é verdade. Pois meu neto tem TDAH e 
acumula prejuízos com isso. Meu filho realiza com ele 
tratamento pisicologico, fonodiologa, atividade física, 
explicadora, psiquiatra e terapia ocupacional e não é 
suficiente para ele romper nos estudos e nas tarefas 
diarias.
Meu filho tem gastos com meu neto um valor muito 
alto e o remedio é caro poderia ter acessibilidade para 
crianças e adolescentes com laudo em mãos, pois nao é facil 
criar e cuidar de uma criança com tdah. E já foi comprovado a 
eficacia do medicamento na vida de quem tem TDAH. 
Imaginem uma família que não pode pagar por nada 

16/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim Os medicamentos têm que serem incorporados para o 
tratamento tdah em criança, adolescentes e adultos. A 
lisdexanfetamina é metilfenidato são importantes p o 
tratamento do tdah.

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa . 
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16/03/2022 Paciente Muito boa Medicação para TDAH é fundamental e indispensável 
para controle do transtorno.

A medicação muda a vida do portador de TDAH! Por falta de 
informação pública, descobri apenas com 28 anos que tinha o 
transtorno, após ter o diagnóstico e ser medica, tudo mudou. 
Consegui fazer algo que nunca havia conseguido e me julgava 
toda a vida por isso, mesmo sendo praticante de esportes e 
cuidar da saúde fisica constante! Comecei e aprendi a ter 
foco nas atividades profissionais, realizar tarefas até o fim, 
disposição fisica e mental, controle da preguiça, controlar a 
impulsividade , que era enorme, melhorar minhas relações 
pessoais e principalmente, conquistar autoestima, 
autoconfiança e amor próprio. Resumindo, sem a medicação, 
estaria na mesma posição até hoje, atrapalhando meu circulo 
social, familiar, profissional e constantemente me julgando 
por isso! Medicação para TDAH é fundamental e 
indispensável para controle do transtorno.

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Os medicamentos são de fundamental importância para 
garantir todos os direitos à dignidade da pessoa humana 
resguardados em nossa Constituição Federal. O TDAH é uma 
necessidade neurobiológica e como tal deve ser respeitada e 
devidamente tratada pelo Sus. Não podemos ser 
abandonados pelo poder público.
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16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sim, enquanto mãe de 2 com tdah e tb diagnósticada 
com tdah o uso de medicações se faz fundamental em 
muitos casos para o tratamento do tdah. Sendo que o 
custo dos mesmo por seriam altos a disponibilização 
pelo SUS ajudaria muito a todos que não temos 
condição de dispor de 300 a 400 reais 2x por mês 
imagina numa casa como a minha que são 3 
diagnosticados?! Precisamos da medicação ela que nos 
estabiliza seja pra estudar, fazer uma atividade ou 
concentrar nas aulas escolares. Melhorou muito a nossa 
qualidade de vida. Mudem o texto aceitem as 
medicações, e a disponibilização pelo SUS dos mesmos.

Precisamos do apoio governamental e de políticas públicas 
para todos que estão na condição de tdah e outras 
deficiências, pois luta é árdua e constante.

16/03/2022 Paciente Muito boa

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Proposta muito ruim, o medicamento é essencial no 
tratamento

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Eu acredito que se o SUS fornecesse as medicações 
nossas crianças teria uma qualidade de vida bem 
melhor, pois essas medicações são tão caras que muitos 
de nós não conseguimos comprar 

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O estudo tem que ser mais aprofundado e levar em 
consideração mais artigos relevantes.

"O medicamento para o Tdha é muito importante no 
tratamento, melhora a qualidade de vida, relações familiares 
e na escola.
Tenho um filho com o transtorno, ele faz terapia 
cognitivo comportamental, a família faz terapia parental, ele 
faz atividades físicas, mas nada mudou tanto a vida dele 
quanto a terapia medicamentosa, o foco que ele tem com a 
medicação é de suma importância para o desenvolvimento 
dele nas tarefas e atividades diárias."

16/03/2022 Paciente Muito ruim
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16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não existe dúvida que pessoas com TDAH precisam de 
medicação, minha esposa é a prova viva de como 
mudou depois que passou a tomar Ritalina.

Não 

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Meu filho tem TDAH e o medicamento é essencial no 
tratamento também.

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

16/03/2022 Paciente Ruim Incluir medicamentos com cobertura pelo SUS A proposta está retira do a cobertura de dois medicamentos 
importantes para o tratamento do TDAH.

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Que a medicação para determinado paciente é de suma 
importância para seu tratamento, assim como pode 
viver em sociedade...

Que a comissão pesquisasse com pacientes que fazem uso de 
medicação, como eles reagem com a falta da mesma....

16/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/03/2022 Paciente Muito boa

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa
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16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/03/2022 Paciente Muito ruim

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

16/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim As medicações adequadas e indicadas cientificamente 
para o portador de TDAH devem ser fornecidas, para 
que o paciente tenha qualidade de vida e não sofra 
tanto com esse transtorno que não tem cura, mas pode 
ser controlado através do medicamento. As famílias 
também são penalizadas quando o paciente não é 
devidamente medicado! Sou mãe de um adolescente 
com TDAH que toma medicação há 10 anos. É 
fundamental para a sua saúde mental! 

Mantenham as medicações necessárias para o tratamento do 
TDAH! 

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular Considerar a medicação como parte fundamental do 
tratamento (o que é a realidade da maioria dos casos) e 
que sejam fornecidos pelo SUS.

Sem a medicação, meu filho de 7 anos, não consegue 
estudar, nem se relacionar com amigos e professores pois 
fica agressivo, não controla os impulsos, não consegue ficar 
no mesmo ambiente por muito tempo e nem se concentrar. 
Assim, sem a medicação ele não consegue ter uma vida 
normal e se desenvolver.

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Não

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A medicação é fundamental no desenvolvimento da 
criança pois ajuda a autoestima da criança e ela se sente 
capaz ! Principalmente porque os professores não tem 
noção de como trabalhar com os portadores de tdah

Meu filho usa e sou ativava não sua educação e afirmo com 
conhecimento de causa que é libertador a medicação bem 
dada 

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O medicamento é de suma importância para o sucesso  
do tratamento e diminuição dos prejuízos.

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Incluir medicamentos para TDAH metilfenidato e 
lisdexanfetamina.

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eu sou a favor de ter na rede pública medicamentos 
para tdh pois são medicamentos muito caro e nem 
todos podemos comprar assim não podendo fazer o 
tratamento adequado e sofrendo as consequências com 
isso 

16/03/2022 Paciente Muito boa

16/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito ruim A medicação é de extrema importância para o 
tratamento dos portadores de TDAH 

É necessário que haja a distribuição pelo SUS das medicações 
que tratam os pacientes com TDAH. 

16/03/2022 Paciente Muito ruim O TDAH pode levar o paciente a outros transtornos, 
como depressão que com certeza acarreta muitos custos 
aos cofres públicos. Além disso, a evasão escolar, a 
busca por drogas, os problemas psicológicos, problemas 
de trabalho, entre tantos outros, com certeza trazem 
sérios prejuízos não somente àqueles que são 
diagnosticados, como também aos familiares. Do ponto 
de vista econômico, a negligência em oferecer os 
medicamentos gratuitamente no SUS custa mais caro ao 
Estado. Por fim, a Constituição deve ser respeitada no 
sentido de assegurar a todos o direito à saúde, e a 
decisão de não incorporar a lisdexanfetamina e 
metilfenidato para o tratamento do TDAH em crianças e 
adolescentes leva a um quadro onde os mais abastados 
terão acesso ao medicamento e aos seus benefícios, 
enquanto os mais pobres que já estão às margens da 
criminalidade e de tantos outros agravantes, 
permaneceram excluídos.

"Incorporar a lisdexanfetamina e metilfenidato para o 
tratamento do TDAH em crianças e adolescentes é garantir à 
todos o acesso à saúde ""mediante políticas sociais e 
econômicas que visem à redução do risco de doença e de 
outros agravos e ao acesso universal e igualitário às ações e 
serviços para sua promoção, proteção e recuperação."" - 
Trecho do art 196, Constituição Federal de 1988."
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16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Medicação p quem tem tdah é de suma importância p o 
tratamento p quem tem esse transtorno. Com meu filho de 
10 anos o metilfenidato teve grande relevância na evolução 
do prejuízo do meu filho, principalmente p nós q n temos 
condições de arcar com o custo da medicação aq na minha 
cidade o metilfenidato chega a custar 260,00 

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Para alguns indivíduos os medicamentos são necessários 
pra se ter uma vida normal dentro dos padrões da 
sociedade atual .

Que essa lei é um utopia e nem deveria estar em votação já  
existem diversos artigos cienticos comprovando como o 
medicamentos ajudam a vida dos portadores e seus 
familiares 

16/03/2022 Paciente Muito ruim Que o tratamento medicamentoso é essencial para 
auxiliar o tratamento com terapias e assim melhorar a 
vida de quem tem o TDAH. 

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Minha filha de 35 anos e meu Neto de 5 tem Tdah. 
A partir 
do momento que ela soube do diagnostico dela foram 2 anos 
somente com terapias, mudanças nos habitos fisicos e 
alimentares, não vi muita diferença nela, porém assim que 
ela começou com o tratamento com a Ritalina ela é uma nova 
mulher! Posso dizer que 95% da mudança dela foi devido a 
Ritalina"

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

16/03/2022 Paciente Muito ruim O medicamento lisdexanfetamina e metilfenidato é 
essencial ao tratamento de TDAH. Acho de suma 
importância que o SUS disponibilize o medicamento a 
todos os cidadãos com o transtorno para uma melhor 
qualidade de vida e não piora no quadro. O direito à 
vida e dignidade são direitos fundamentais do ser 
humano e é sim um fármaco necessário ao portador de 
TDAH.

A rede pública precisa proteger o cidadão com transtorno 
mental e oferecer o tratamento devido.
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16/03/2022 Paciente Muito ruim Como portador de TDAH do tipo desatento, 
diagnosticado aos 21 anos e paciente em tratamento 
medicamentoso com Ritalina*, considero um ultraje que 
o uso do cloridrato de metilfenidato tenha sido 
considerado irrelevante no tratamento do transtorno de 
déficit de atenção e hiperatividade. A droga citada tem 
transformado minha vida; me possibilitando exercer 
funções nos âmbitos acadêmico, familiar, social, afetivo 
e etc. de forma muitíssimo superior ao período pré-
tratamento. Ademais, todos as indicações de tratamento 
demonstradas pela Conitec podem ter embasamento 
científico, mas as medicações de primeira linha para o 
tratamento deste têm embasamento ainda superior.

16/03/2022 Paciente Muito ruim "Alterar o termo ""sistomas residuais"" por ser um 
problema de origem genética que de fato impossibilitam 
atuação efetiva devido a baixa quantidade dos 
neurotransmissores noradrelanina e dopamina de forma 
permanente não a como se falar de sistoma residual e 
sim de condição permanente e constante é biológico e 
não psicossociais.
Não importa o tratamento cognitivo 
usado as afetações neurobiológica, como a eficiência da 
conexão, que são mais lenta em pessoas com TDAH, 
somente serão melhoradas com o uso da medicação.
É 
impossível que tal aspecto biológico não afete o 
cotidiano da pessoa com TDAH por isso é necessário a 
medicação combinada com terapia cognitiva feita por 
profissionais especializados."

"Foram isso estudos apontam que crianças que utilizam a 
medicação possuem uma taxa menor de suicídio das que não 
utilizam. Também apontam que considerável aumento em 
desempenho acadêmico e isso não apenas um mas diversos, 
o que por consequência diminui a evasão escolar deste 
grupo. Já em adulto observa-se redução na incidência de 
procrastinação, memória e definição de prioridade em 40% e 
melhorar de 30% na cognição. 
Temos mais de 200 estudos 
que apontam as melhora na cognição, memória e atenção em 
razão do uso da medicação, sendo necessário não apenas o 
tratamento medicamentoso como a terapia cognitiva com 
profissional especializado em TDAH. 


https://www.upi.com/Health_News/2021/06/29/adhd-adults-
fatigue-drug-
study/6651624981542/
https://jamanetwork.com/journals/j
amanetworkopen/fullarticle/2780600"
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16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Associar tudo o que já foi dito a medicação. Meu filho começou usar a medicação aos 8 anos, de início a 
ritalina e atualmente o Venvanse e posso garantir que foi um 
divisor de águas na vida dele e de toda família,  hoje ele 
consegue acompanhar com muito mais tranquilidade a 
turma. Consegue copiar a matéria,  fazer um texto. Coisa que 
antes era impossível,  não parava quieto...  as brigas eram 
constantes devido ao seu comportamento hiperativo e 
desatento, sempre ia pea coordenação na escola, eu era 
chamada quase que diariamente,  pois ele não parava não 
fazia.... enfim só sofrimento! Hj graças a Deus e a medicação 
e tbem terapia consegue frequentar as aulas e ter um bom 
convívio com todos. A medicação com certeza pode salvar 
vidas! Tdah é crônico, é pra vida toda! Com certeza os gastos 
do Estado serão infinitamente menores com essas crianças 
senso atendidadas em.suas necessidades! Eles tem esse 
direito! Eles precisam pagar equalizar sua condição junto aos 
demais! Não tirem essa oportunidade deles e das famílias! 

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Não permitir que seja retirado os remédios da lista do SUS

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Ser obrigatório o tratamento psicológico e 
medicamentosa na rede pública.

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Os pacientes precisão receber o remédio pelo SUS 
Os 
medicamentos são imprescindível e custa caro "

16/03/2022 Paciente Muito ruim Precisamos que aprove remedios para tdah

16/03/2022 Paciente Muito boa Tem que ser aprovado o medicamento para tdah

16/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa
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16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Os remédios para pessoas com TDAH são fundamentais. 
Melhora a qualidade de vida e também a autoestima.  Como 
professora, mãe e esposa de pessoas com o TDAH. Exercícios, 
terapias apenas auxiliam na terapia. O remédio não cura, 
mais ajuda a diminuir reprovações, evasão escola.  Essas 
medicações deveriam já estar sendo disponibilizadas 
gratuitamente pelo SUS, principalmente para as famílias mais 
carentes. 

16/03/2022 Paciente Muito ruim Na verdade gostaria de alterar o texto, principalmente 
na parte onde fala sobre que a medicação não é 
necessária no tratamento do TDHA

16/03/2022 Paciente Ruim Estou descontente com o relatório. Desde que fui diagnosticado com TDAH, o uso do 
medicamento, especificamente o Venvanse, tem ajudado nos 
problemas que sempre tive de déficit de atenção. Quando fui 
atendido por um psiquiatra que investigou melhor minha 
ansiedade, percebi nas consultas que desde minha pré-
adolescência tive problemas na escola, não compreendia os 
textos nas primeiras leituras, fui demitido de vários empregos 
por conta de desinteresse nas atividades repetitivas, tive 
problemas de relacionamento, entre outros, os quais 
somente consegui perceber e tratar adequadamente com a 
ajuda de um bom profissional e medicamento adequado.

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Muitas famílias que tem crianças diagnosticadas com 
Tdha não tem condições financeiras de arcar com os 
custos do tratamento, especialmente medicamentoso 
dos filhos. E isso é um agrave para essas crianças. Seria 
importante que todos tivessem acesso ao tratamento 
via SUS.

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Quero deixar registrado meu profundo 
descontentamento com o fato de não deixarem explícito 
a importância dos medicamentos no tratamento do 
TDAH. A diferença é notável e o ganho na qualidade de 
vida é indiscutível. É imprescindível que esses 
medicamentos, que são caros, sejam disponibilizados 
para toda a população, em especial a de baixa renda. 

Não, somente a importância dos medicamentos no 
tratamento.

16/03/2022 Paciente Muito ruim

16/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Já está mais do que comprovado a importância do 
medicamento e que fazem parte do tratamento 
multidisciplinar, não podendo ser substituídos.

16/03/2022 Paciente Muito boa Fui diagnosticada com TDAH somente mês passado, aos 38 
anos. Tenho vários prejuízos por causa do transtorno: sociais, 
financeiros, amorosos, profissionais... Não estou fazendo 
nenhum tratamento pro TDAH, pois são muito caros. Meu 
neurologista indicou Venvanse 30mg, cujo valor mais barato 
que consegui foi de R$ 356,94. Já que não existe genérico. 
Disse a ele que não poderia pagar, e a única alternativa que 
ele deu foi a Ritalina LA 20 mg, cujo valor mais barato que 
achei  é de 223,73. Também não há genérico. Disse a ele 
novamente que não posso pagar. Ele avisou que não há outra 
alternativa pro meu caso. Ou seja, não tendo como pagar, 
ficarei sei medicação e continuarei com os prejuízos já 
citados. Nem a terapia consigo fazer, pois no momento o SUS 
não tem vaga. Esta é a minha vivência com o TDAH e a 
importância da medicação dispinibilizada pelo SUS. 
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16/03/2022 Paciente Muito ruim Possuo TDAH e devido ao auto custo dos medicamentos 
para tratar o transtorno eu sou a favor que esses 
medicamentos sejam fornecidos pelo SUS.

Atualmente não fasso uso da medicação devido ao alto custo. 
Sou atleta amador, já fiz terapia cognitivo comportamental 
para TDAH e também alterei a minha alimentação, nada disso 
teve um resultado mais positivo do que quando eu fazia uso 
da medicação.

17/03/2022 Paciente Muito ruim

17/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Fornecimento para tratamento do portador de tdah.

17/03/2022 Interessado no 
tema

Muito ruim Essa proposta é capacitista e restringe o acesso de pessoas 
com TDAH aos seus medicamentos.

17/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/03/2022 Paciente Muito ruim

17/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A medicação é de extrema importância para o 
tratamento pro TDAH, pois sem ela os pacientes não 
conseguiram se concentrar pra fazer as terapias e/ou 
atividades físicas 

17/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/03/2022 Paciente Muito boa
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17/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou avó de criança com TDH que está em tratamento com 
Ritalina. A mudança do comportamento foi muito positiva. É 
um tratamento muito caro. Por isso, sou favorável que o SUS 
libere essa medicação para todos que necessitam dela.

17/03/2022 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Muito Ruim 
Só quem tem um filho com Tdah entende 
a importância da medicação juntamente com terapia e 
outros manejos .
A medição melhora e muito nas 
dificuldades do paciente com Tdah."

"Muito Ruim 
Só quem tem um filho com Tdah entende a 
importância da medicação juntamente com terapia e outros 
manejos .
A medição melhora e muito nas dificuldades do 
paciente com Tdah."

17/03/2022 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/03/2022 Paciente Ruim A medicação para o tratamento do tdah é necessária 
sim, pois permite que as pessoas que sofrem com o 
transtorno tenham um melhor desenvolvimento e 
igualdade na parte cognitiva em relação às pessoas que 
não têm o transtorno 

17/03/2022 Interessado no 
tema

Muito ruim Os remédios são caros, assim nem todos teriam acesso a 
medicação 

17/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou a favor da medicação para o tratamento de tdah, 
pois permite a igualdade das pessoas em questões 
cognitivas e comportamentais 

A medicação é sim essencial 

17/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A medicação para o transtorno de tdah é muito 
importante para o tratamento 

17/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou a favor da medicação para o tratamento do 
transtorno de tdah, o texto que foi publicado faz 
sentido, mas não é o suficiente para controlar os 
sintomas de quem sofre com o transtorno 

Deveria ser incluída a medicação para o tratamento do tdah 
custeado pelo sus, pois isso daria uma chance de igualdade 
para todos que não tem acesso a medicação por falta de 
recursos 

17/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa
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17/03/2022 Paciente Muito boa

17/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Meu filho tem TDAH e atraso auditivo. Sei da extrema 
importância dos medicamentos na vida dele, pois vendo 
o antes e o depois pude concluir que meu filho agora 
tem uma vida normal. Ele tem todos da equipe médica 
como fono, T.O., psico, neuro. Demorou até a 
encontrarem o diagnóstico e agora com a medicação 
estamos tendo outra vida, pra muito melhor. Não creio 
que quem elaborou isso no Conitec tenha completo 
entendimento do que está propondo pois somente 
terapias não mudam tanto a vida de quem tem este 
transtorno. Precisamos de melhorias e não de passos 
para traz em pleno 2022. Espero que levem em 
consideração a voz de quem passa por isso todos os dias 
e lida com tantas dificuldades que somente após o 
tratamento podemos ver sentido em tanto 
comprometimento com um ser humano com 
TDAH.
Agradeço a chance de contribuir com minha 
experiência. "

17/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acho importantíssimo o uso da medicação. Vejo a diferença no meu filho no antes e depois do uso da 
medicação e é claramente perceptível o avanço dele tanto no 
aprendizado escolar, quanto nas relações interpessoais.

17/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa
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17/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa O acesso aos medicamentos para pessoas Tdah impossibilita 
ao tratamento integral agora ofertado pelo SUS. Se faz 
necessário oferecer junto com tratamento psicoterápico, o 
tratamento medicamentoso também.

17/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim E necessário que seja incluído no rol dos medicamentos 
necessários para o tratamento do TDAH. Faço uso na minha 
filha e sei o quanto o medicamentos auxiliar nos eu 
desenvolvimento escolar 

17/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Sou pai de TDAH Não 

17/03/2022 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/03/2022 Profissional de 
saúde

Regular "No quadro em que consta a equipe multidisciplinar, 
deve constar também ""fonoaudiólogo"" como 
profissional apto para realização de avaliação; quanto à 
periodicidade de avaliação, esta deve ser constante e 
realizada a cada sessão terapêutica cuja frequência deve 
ser determinada pelo profissional-terapeuta (psicólogo 
ou fonoaudiólogo ou terapeuta ocupacional); da mesma 
maneira, a escolha pela linha, conduta tipo de 
atendimento deve ser definido pelo profissional - a TCC 
não é a única linha adequada no tratamento do TDAH. "

Acho extremamente relevante a indicação de condutas NÃO 
medicamentosas no tratamento do TDAH, em favor das 
terapêuticas.

17/03/2022 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um absurdo essa proposta, sou TDAH e meus dois filhos 
de 20 e 12 anos também. Ambos se tratam desde os 7 
anos, e a medicação foi primordial para o 
desenvolvimento e rendimento escolar de ambos. 

Precisamos que o SUS continue com as medicações para 
TDAH. Esperamos que isso não seja aprovado!!!

17/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Meu filho tem acompanhamento terapêutico (por plano 
de saúde, visto que a rede pública é deficitária) e faz uso 
de metilfenidato para acompanhamento escolar. 
Considero, essencial o uso da medicação com suporte 
para estabilizar humor, concentração, e organização 
mental para conclusão de suas tarefas. 

O governo deveria somar esforços para repassar a sociedade 
acesso à profissionais qualificados e que, realmente, façam a 
diferença no tratamento de crianças e adolescentes. Porque, 
com certeza, esse investimento reduziria o custo com jovens 
infratores, que adentram nas drogas e pequenos delitos por 
não terem tido a oportunidade de diagnóstico e tratamento 
adequado.  
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17/03/2022 Interessado no 
tema

Boa

17/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa Não. Não.

17/03/2022 Profissional de 
saúde

Boa

17/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa

17/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa Não Não

17/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa

17/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa Não. Gostaria de entender e saber sobre medicação indicada para 
as crianças com TDAH

17/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tenho marido e filho portadores de TDAH e sem o 
medicamento Ritalina, seria impossível meu filho conseguir 
acompanhar as aulas ou fazer as tarefas escolares

17/03/2022 Profissional de 
saúde

Boa Pensando que o indivíduo com TDHA apresenta 
alteração/dificuldades na socialização, comunicação, 
aprendizagem (leitura e escrita), além dos profissionais 
citados, é insubstituível o profissional Fonoaudiólogo na 
avaliação, tratamento e acompanhamento dos casos.

Sobre a inclusão do tratamentos do indivíduos na atenção 
básica de saúde: poderia ser encaminhados para o CAPS/ 
CAPIJ somente os indivíduos que além do TDHA sofram de 
mais transtornos psiquiátricos; e os indivíduos somente com 
TDHA serem tratados e acompanhados em UBS.

17/03/2022 Paciente Regular Remédio para quem tem tdah no sus , pois não é todo 
mundo que tem dinheiro para pagar alguns são caros 

Não tudo bem

17/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

17/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa No Quadro 4, sugiro incluir a avaliação fonoaudiológica.
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17/03/2022 Profissional de 
saúde

Boa

17/03/2022 Profissional de 
saúde

Boa

17/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

17/03/2022 Paciente Muito boa

18/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa Não Não

18/03/2022 Paciente Muito ruim Não Não

18/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

18/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa

18/03/2022 Paciente Muito ruim Alterar a não indicação de tratamento medicamentoso, 
posto que, como paciente, a medicação é mais do que 
necessária para se ter uma vida minimamente digna

18/03/2022 Paciente Muito ruim O sus tem que custear os medicamentos do tdah são 
muito caro e não tenho condições para pagar 

Espero que eles revejam a respeito devido o medicamento 
ser muito caro ou come ou compra remédio 

18/03/2022 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/03/2022 Paciente Muito ruim Em caso de recomendação médica, se faz necessário e 
urgente a utilização da terapia medicamentosa, a fim de 
reduzir os prejuizos causados pelo transtorno. 

É necessário a compreensão de que o TDAH se insere na 
categoria de Transtornos mentais do neurodesenvolvimento 
de acordo com o DSM V. A medicação nos possibilita 
trabalhar, ter relacionamentos, nos alimentarmos melhores e 
reduz o nosso risco de vida. 

18/03/2022 Paciente Ruim A médicação para o TDAH é importante. E a decisão da 
Conitec foi mal fundamentada pois foi baseada somente 
em pesquisas quê faziam o comparativo entre a 
medicação e o placebo. Mas a avaliação têm quê ser 
mais ampla e deve levar em consideração os impactos 
positivos quê o paciente vai ter em diferentes áreas da 
vida. O único ponto negativo é a respeito disso, já o 
restante do relatório é bem estruturado e documentado.
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18/03/2022 Paciente Muito ruim

18/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A proposta dificulta o recebimento de medicamentos pelo 
SUS

18/03/2022 Interessado no 
tema

Boa

18/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

18/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa Não É preciso ajudar as pessoas, e o conitec está fazendo a sua 
parte. 

18/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa Tema de extrema importância,  visto que muitos pacientes 
não possuem condições de arcar com o tratamento e esta 
necessidade se apresenta com muita frequência, 
principalmente no âmbito escolar.

18/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

18/03/2022 Interessado no 
tema

Muito ruim Já é mais do que cientificamente comprovado que a 
medicação é de extrema valia e necessidade para muitos que 
são assolados pelo TDAH.

18/03/2022 Paciente Muito ruim Sim.Sou usuário da medicação para tdah e ela me faz 
muito bem.

Sim.A medicação é um valor muito alto e as vezes não dar 
para comprar pois compromete outras necessidades e é 
muito  ruim quando fico sem por isso o poder público através 
do SUS poderia disponibilizar essa medicação por meio de 
receita médica carimbada e assinada pelo médico para 
pacientes com tdah 

18/03/2022 Paciente Muito ruim Porque as pessoas que não uma renda favorável ou as 
de baixa renda não vão conseguir ter acesso aos 
medicamentos para o tratamento, inclusive o 
lisdexanfetamina que custa até 400 ou 500 reais. São 
medicamentos eficazes para tratamento da TDAH que 
deve estar mais acessível a todos economicamente.

Eu como paciente que recebe um salário e meio, não tenho 
condições para comprar estes medicamentos para o 
tratamento, devido as despesas com consulta e despesas 
pessoais.

18/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é um absurdo!
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18/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim TDAH deve ter direito à medicação de graça nos postos. 
Muitas famílias não têm condições de comprar tal 
medicação, é injusto o que fazem. Proposta abusiva!!!

18/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

18/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

18/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Destaque para a não distribuição do medicamento pelo 
Sistema Único de Saúde. Alterar para que aconteça a 
distribuição pelo SUS.

Quando se conhece famílias, crianças e adolescentes que 
sofrem com TDAH, ocasionando diversos problemas 
escolares, sociais e econômicos, entende-se a importância do 
medicamento junto às terapias para dar um mínimo de 
equidade e dignidade a estas famílias, principalmente nas 
mais desfavorecidas economicamente. Em relação a saúde 
pública não se deve medir esforços.

18/03/2022 Paciente Muito ruim Não Não

18/03/2022 Paciente Muito ruim A argumentação de que o medicamento não é 
estritamente importante no tratamento de TDAH não é 
contundente com pesquisas oficiais sobre o tema.  A 
disponibilização pelo SUS deste medicamento é 
fundamental para o acesso mínimo a um tratamento 
adequado, até porque não são todos que tem a linha 
integral recomendada para reduzir os sintomas...como 
tratamento psicoterápico, alimentação, exercícios 
físicos, por exemplo...nem tampouco têm condições de 
arcar com os custos de forma particular. Esta falta de 
acesso e possibilidade de adultos sem condições de 
arcar com o tratamento é ainda agravante pois sabe- se 
que muitos tiveram diagnósticos tardios, nem tendo 
obtido a possibilidades de apreender outras formas de 
tecnicas e recursos para lidar com os sintomas do 
transtorno que tem fundamento neuropsicobiologico e 
bioquímico.

Apenas reforçar que as pesquisas sérias do tema indicam o 
uso dos medicamentos como um dos principais pilares de 
tratamento. 
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18/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

18/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

18/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acho péssimo, pois muitos pais não têm condições de 
comprar a medicação pros filhos com tdah, e ela é de 
suma importância para o tratamento da criança!

18/03/2022 Paciente Boa É de suma importância os medicamentos para quem tem 
TDHA. Mudou muita coisa na vida por conta do 
medicamento. Me adaptei com o Venvase, porém e bem 
caro,  coloquei o medicamento como prioridade. 

18/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

18/03/2022 Paciente Muito ruim

19/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

19/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Como mãe de a adolescente com diagnóstico de TDA, 
somente as terapias com profissionais não funciona, 
precisa sim de ter o medicamento como apoio no 
tratamento. Minha filha sem o remédio não responde 
bem ao tratamento terapêuticos sem o medicamento. 

O medicamento é sim um elemento importantíssimo pro 
tratamento 

19/03/2022 Paciente Ruim gostaria que fosse revisto o fato de não levarem em 
conta o uso daas medicações no tratamento. O processo 
psicoterapeutico é fundamental ao tratamento do 
TDAH, bem como o uso das medicações. Ambos 
necessitam estar presentes no tratamento.

revisão em relação ao uso das medicações e o fornecimento 
da medicação a pessoas menos favorecidas via SUS
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19/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Remédios para TDHA tem que ser libeirado para sus

19/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

19/03/2022 Paciente Muito ruim

19/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O SUS Deve fornecer a medicação,  pois TDAH,não 
discrimina classe social, e muitas famílias não tem 
condições de comprar a medicação quando indicada. Na 
verdade o SUS devia dar até as consultas e 
acompanhamento com psicólogos,  e outros 
profissionais quando solicitado para melhorar a 
condição dessas pessoas com TDAH.  Se não houver 
parceria entre o social, saúde e educação, quem perde é 
o paciente, o professor fica esgotado, e a sociedade 
paga a conta, pois mais tarde haverá mais acidentes no 
trânsito,  mais gravidez na adolescência e por aí vai.  Só 
quem tem e convive com esse TDAH sabe das 
dificuldades que passam. 

Por favor revejam a parte do auxílio com a medicação,  a luta 
da pessoa com TDAH , dos pais,  professores, psicólogos, 
neuropsiquiatras e demais interessados na temática precisa 
de um novo olhar, e não de ações limitantes.

19/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A medicação é sim necessária, é um trabalho 
multidisciplinar 

Claramente a Conitec não estudou indivíduos portadores de 
tdah
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa "Gostaria de acrescentar e ressaltar alguns fatores 
importantes sobre o TDAH.

Alguns fatores de risco 
podem ser levados em consideração para pessoas com 
TDAH, sendo que a maioria deles podem ser 
evitados:

Exposição intra-útero ao álcool e tabaco  


Exposição pós natal ao chumbo 
Abuso infantil 


Múltiplos lares adotivos 
Infecções neonatais/ Infecções 
congênitas 
RN muito baixo peso ( 2x mais risco que RN 
peso adequado) 
Genética ( outros familiares 
afetados)

Alguns fatores que podem ajudar no 
diagnóstico de TDAH, mas ainda nao sao recomendados 
na prática clínica.:

Volume encefálico total menor 


Diminuição córtex pré-frontal 
Diminuição dos núcleos 
da base  

Predomínio de sintomas relacionados à 
desatenção , hiperatividade ou misto:

Pré escolar: 
hiperatividade 
Escolar : desatenção ( interfere no 
rendimento escolar) 
Adolescência : estável 
(comportamento anti -social; transtorno de conduta, 
uso de drogas)  Adulto: desatenção (dificuldade de 
organização , planejamento e cumprir 
prazos)

Diagnósticos que podem ser confundidos com 
o TDAH:

Transtorno de oposição desafiante 


Deficiência intelectual 
Transtorno específico de 
aprendizagem 
Ansiedade 
Transtorno de 
personalidade 
Abuso de substâncias 
Doenças crônicas 
: asma, alergias , enxaqueca • Distúrbios do sono ( 
hipertrofia adenoamigdaliana) 
Déficit auditivo e visual 


Estresse familiar

É importante ressaltar a importância 
do diagnóstico ser realizado o mais breve possível 
buscando reduzir possíveis prejuízos durante a vida do 
paciente. A terapia comportamental e um dos 
tratamentos mais importante e eficaz e devem ser 
realizados continuamente."

19/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

19/03/2022 Profissional de 
saúde

Boa Não Não

19/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

19/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

19/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito ruim A medicação é muito importante para os pacientes com 
o TDAH. Por isso estou insatisfeito com o proposto. 

Deve ser liberado sim a medicação para pacientes com TDAH 

19/03/2022 Paciente Muito ruim

19/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa "O acesso de medicamentos para pacientes portadores 
de TDHA no estado de São Paulo, se dá em duas 
situações: Resolução SS 54/12 (Administrativo) e Ação 
Judicial.
Porém na Resolução SS 54/2012 para ter 
acesso ao medicamento (Metilfenidato ou 
Lisdexanfetamina) o paciente precisa estar sendo 
assistido por uma equipe multiprofissional. Infelizmente, 
que tem acesso aos medicamentos são pacientes 
provenientes de escolas particulares. O acesso é uma 
problemática pois a realidade de muitas crianças e 
adolescentes não é condizente aos protocolos de 
inclusão, demandando assim ações judiciais."

Considerando que muitos pacientes residem em municípios 
menores de 10.000 habitantes, não se aplica o CAPS. Sendo 
assim, proponho que para garantir o critério de inclusão: 
Assistente Social, Professor, Medico Saúde da Família, 
Enfermeiro, Farmacêutico, Conselho Tutelar, Profissionais do 
CRAS. Considerando a integração desses profissionais , 
iremos garantir o acesso de acordo com a realidade brasileira.

20/03/2022 Paciente Muito boa É importante rever a condição do Adulto com TDAH, seria 
interessante extender o tempo em provas para concurso 
público, Enem e vestibulares. Importante também,dar a 
opção para o candidato realizar essas provas em um local 
separado dos demais, pois para nós que temos TDAH 
qualquer movimento tira a concentração. 
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

20/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sim. Incluir a importância do governo prover 
medicamentos como metilfenidato para pacientes com 
laudo médico e neuropsicológico para crianças e adultos 
que sofrem com o tdah, visto que a medicação é de alto 
custo.

"Sim. Minha filha tem dupla excepcionalidade - altas 
habilidades e tdah. Com laudos neuropsicológico e médico. 
Ela foi acelerada de ano na escola na tentativa de suprir suas 
necessidades intelectuais bem como amenizar os traços de 
hiperatividade e impulsividade. Mas a instabilidade de 
atenção causa prejuízos na sua vida escolar e social, levando 
à necessidade utilização de metilfenidato. Eu era muito 
resistente ao diagnóstico de tdah e possibilidade de 
medicação e evitei levá-la ao médico e tratar por anos, 
porém, conforme ela foi crescendo (acabou de completar 10 
anos) e as dificuldades foram se tornando cada vez mais 
aparentes, há aproximadamente 9 meses ela iniciou o 
tratamento medicamentoso e sua qualidade de vida tem 
melhorado muito! Eu não gostaria de ter que tratá-la com 
remédio, mas é clara a ajuda que tem sido para sua vida 
escolar, de atividades extras e socialização com amigos e 
familiares. Acredito que deva a conitec deva ser exigente 
quanto ao laudo da criança ser apenas de médico psiquiatra 
e neurologista, se possível também de uma neuropsicóloga 
através de minuciosa avaliação para que seja evitado laudos 
de médicos de outras especialidades e uso abusivo da 
medicação. Mas as crianças que realmente sofrem com o 
tdah e precisam da medicação deveriam poder ter acesso 
medicação gratuitamente ou a um custo bem mais acessível. 
Bem como os adultos - meses após minha filha passar pela 
avaliação neuropsicológica e consulta psiquiátrica, tive 
indicação de fazer o mesmo a psiquiatra está me tratando 
com metilfenidato para amenizar meus sintomas de tdah, 
depressão, ansiedade e instabilidade de humor. Estou em 
tratamento há 2 meses e tem sido um tratamento muito 
melhor do que o que eu fiz há mais de 10 anos com 
medicamentos mais fortes e que podi causar dependência e 
efeitos colaterais indesejáveis.
Gastamos um total de 
R$450,00 apenas com os nossos 2 frascos de concerta por 
mês. Sem contar ainda os R$700,00 de consulta médica 
porque o convênio não nos supre com psiquiatra. Sou 
professora e é um dinheiro sofrido, mas fazemos o esforço 
porque vemos a importância do tratamento e a sua alta 
necessidade, mas tivemos até que nos mudar pra uma cidade 
menor e mais barata pra conseguirmos manter o tratamento. 
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

Se o governo vê a importância e necessidade de fornecer 
medicamentos para tantas outras doenças, como diabetes e 
pressão alta (que estão intimamente relacionadas ao estilo 
de vida muito mais do que 
à  genética), porque uma pessoa, 
e principalmente criança, não merece ter a sua condição 
neurológica também considerada como altamente 
importante? Visto que tal problema não é relacionada ao 
estilo de vida descuidado, e sim a um funcionamento 
neurobiológico. 
Por favor, revejam! Nós precisamos muito 
de auxílio. "

20/03/2022 Paciente Muito ruim

20/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa

20/03/2022 Paciente Muito ruim

20/03/2022 Profissional de 
saúde

Boa

20/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Nao

20/03/2022 Paciente Muito ruim Para que TODOS os portadores de TDAH tenham acesso 
ao tratamento/medicamento gratuito pelo SUS 

20/03/2022 Interessado no 
tema

Boa ACREDITO QUE O RISCO E VIÉS DOS ESTUDOS FORAM 
MUITO BEM APRESENTADOS E TRAZE  GRANDE 
ENRRIQUECIMENTO PARA A ANALISE DO CASO. TENDO 
EM VISTA QUE O VIÉS DE UM ESTUDO PODE COLOCAR 
TODO SEU RESULTADO EM RISCO

É PRECISO SER DESISTIGMATISADO, TANTO O TDAH QUANTO 
O TRATAMENTO PARA O TRANSTORNO, POIS SOMENTE 
ATRAVEZ DA CONSCIENTIZAÇÃO DA POPULAÇÃO E DA 
COMUNIDADE CIENTIFICA É QUE PODEREMOS ABRIR AS 
PORTAS PARA UMA MELHOR ABORDAGEM DO ASSUNTO E 
POSSÍVEL TRATAMENTOS.

20/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

20/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou mãe de criança com TDAH e ele faz uso do remédio 
venvanse e é muito caro e ele precisa tomar para ter 
consentracao 

Sou mãe e meu filho faz uso do remédio venvanse e é muito 
bom para o rendimento escolar dele pois Crianças com TDAH 
não consegue se consentrar por muito tempo passei por 
muitos caminhos com ele até chegar no remédio e vejo sim 
que sim é muito necessário o uso do remédio para as pessoas 
que tem TDAH.

20/03/2022 Paciente Muito boa

20/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

20/03/2022 Paciente Muito boa

21/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim Gostaria que fosse incluído no parecer técnico a 
importância da medicação para o tdah.

"Muitas pessoas não tem condições de comprar da 
medicação,  se entrasse no rol de medicamentos fornecido 
pelo medicação de alto custo.

Para o tratamento de 
sucesso é preciso andar juntos medicação,  terapia e 
neurologista.

Um acesso menos burocrático para 
acompanhamento do  tdah."

21/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Nao Meu filho precisa sim de remédio 

21/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Gostaria de dizer que o autismo deveria ter em todas as 
escolas uma pessoa com conhecimento, especializada na 
área. Para dar apoio aos altistas. Seria de grande 
importância. Pois essa inclusão é boa, porém deficitária para 
=autista\ o seu ensino.

21/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito ruim Vários estudos demonstram a superioridade e importância do 
tratamento medicamentoso para o TDAH, sendo, inclusive, os 
psicoestimulantes uma das medicações com maior tamanho 
de efeito dentro da medicina. Precisamos disponibilizar essas 
medicações pra população do SUS

21/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito ruim

21/03/2022 Profissional de 
saúde

Boa
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

21/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

21/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Temos que estar atentos,e receber apoio ao paciente 
TDAH.

Professores tem que ser mais capacitados, para auxiliar na 
aprendizagem de um aluno TDAH.

21/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim A proposta é mal fundamentada, visto que existem 
inúmeras pesquisas que comprovam a eficácia, tanto da 
medicação, quanto da terapia cognitivo-
comportamental para pacientes com TDAH.

21/03/2022 Interessado no 
tema

Boa

21/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A medicação para TDAH deve ser disponibilizada pelo 
SUS, bem como a terapia.

A proposta está mal fundamentada. É consenso na academia 
científica, e portanto com diversas publicações comprovando, 
que a medicação e terapia tem resultados positivos no 
tratamento de pacientes com TDAH. Desta forma, o SUS deve 
prover pacientes com ambos.

21/03/2022 Paciente Muito boa

21/03/2022 Paciente Muito boa nao nao

21/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A proposta é mal fundamentada. Existem inúmeras pesquisas 
que comprovam a eficácia tanto da medicação quanto da 
Terapia cognitiva comportamental para casos de pacientes 
com TDAH.

21/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Com base na vivência de conhecidos com TDAH, a 
medicação é essencial. Ao meu ver, a decisão da Conitec 
não foi bem elaborada, pois foi baseada em pesquisas 
que faziam o comparativo entre a medicação e o 
placebo. A avaliação tem de ser mais ampla e levar em 
conta os pontos positivos tmb que o paciente vai ter em 
diferentes áreas da vida. No mais, o restante do 
relatório está excelente e bem fundamentado.

21/03/2022 Interessado no 
tema

Muito ruim
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informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

21/03/2022 Paciente Muito ruim Como paciente diagnosticado com TDAH há mais de 10 anos 
acho completamente absurda a proposta de tratar o 
transtorno com recomendação contrária a medicação. 
Terapia, dieta e exercícios ALIADOS a medicação seriam um 
tratamento ideal, no entanto, pelo desequilíbrio químico 
característico do transtorno é impossível que o indivíduo leve 
uma vida minimamente normal sem medicação. 

21/03/2022 Paciente Muito ruim A proposta é mal fundamentada pois tanto os remedios 
como a terapia cognitiva comportamental ajuda muito 
pacientes com tdah (sou um)

21/03/2022 Paciente Muito ruim Tdah é um problema quimico no cerebro. Não é falta de 
vontade ou preguiça. 

21/03/2022 Paciente Muito ruim A proposta é mal fundamentada e que existe inúmeras 
pesquisas quê comprovam a eficácia tanto da medicacão 
quanto da Terápia cognitiva comportamental para casos de 
pacientes com TDAH.

21/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa Achei uma otima abordagem sobre o tema , pois é de 
estrema importancia, quando se faz notorio o 
conhecimento a respeito do TDAH .

21/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito ruim Sim, incluir o suporte medicamentoso para o TDAH 

21/03/2022 Paciente Muito boa

22/03/2022 Paciente Muito ruim

22/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim existem evidências que comprovam a necessidade do 
acompanhamento medicamentoso dentre pessoas com 
tdah

é imperioso que o fornecimento dos medicamento não 
recomendados pelo conitec sejam na verdade distribuídos 
sim pelo SUS. muitas pessoas com tdah precisam deles e não 
têm condições de obte-los se não pelo SUS 

22/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa

22/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Acho válido inserir medicamentos para TDAH no sus , 
entre outros medicamentos pra outros transtornos. 
Uma criança medicada e tratada, tem muito mais 
chance de sucesso na vida, e do outro lado, crianças não 
tratadas, além das perdas emocionais e profissionais no 
futuro, ela pode ser um adulto que vai sempre estar a 
mercê do vicio em drogas, alcool ou delinquencia.
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informação ao texto? Qual(is)
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22/03/2022 Paciente Muito ruim Na maioria dos casos o tratamento farmacológico é 
fundamental para a boa evolução do tratamento do 
TDAH e na melhoria da qualidade de vida, quem é capaz 
de avaliar a necessidade do uso ou não do tratamento 
medicamentoso é o médico e a equipe que acompanha 
o paciente.  

Tratamentos não farmacológicos são importantes e dão bons 
resultados associados ao tratamento medicamento

22/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

22/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

22/03/2022 Paciente Muito boa Necessária, precisamos de apoio! 

22/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A medicação  é  fundamental....ajuda muito no 
desenvolvimento social de cada pessoa,desde que seja 
bem administrada.

22/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular

22/03/2022 Interessado no 
tema

Muito ruim Estudos recentes mostram que o tratamento 
medicamentoso está entre as melhores opções para o 
tratamento.

22/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

22/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

22/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A Ritalina foi e é extremamente importante no foco, 
aprendizado e relações sociais do meu filho TDAH. 

22/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito ruim

23/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim  quem decide o melhor tratamento farmacológico ou não é o 
médico que acompanha o paciente e se este indica com base 
em fundamentos científicos e observando a evolução do 
paciente com o tratamento

23/03/2022 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/03/2022 Paciente Muito boa

23/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Pessoas que sofrem com esse transtorno precisam de 
medicamentos para ter melhor qualidade de vida. Meu 
esposo apresenta o transtorno e faz terapias, mas sem o 
medicamento ele se torna muito irritado, ansioso e não 
consegue desempenhar atividades simples como planejar seu 
dia e cuidados pessoais. 

23/03/2022 Interessado no 
tema

Ruim Achei a proposta sem muito fundamento. Existe 
material o suficiente que atesta a eficácia do tratamento 
por medicamentos. Não apoio essa decisão

23/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

23/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa O SUS não leva muito a sério o TDAH, apenas autismo ou 
outros transtornos.

23/03/2022 Paciente Ruim Obviamente que terapia, exercícios e boa alimentação  são 
fundamentais, mas só quem vive com essa condição ou 
convive com quem tem sabe da importância da medicação, 
principalmente em casos mais graves. Na minha opinião os 
medicamentos devem ser fornecidos pelo poder público.
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23/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

23/03/2022 Paciente Muito boa Diminuição do tempo de Patente do Venvanse. 
Desconto do laboratório

23/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

24/03/2022 Interessado no 
tema

Boa

24/03/2022 Paciente Muito boa

24/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Espero que esse desgoverno nao faca uma barbaridade 
dessas

24/03/2022 Paciente Muito ruim Absudo! 

24/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um total descaso com pessoas que passam diariamente 
dificuldade em ajudar uma pessoa com esses problemas 
e quando conseguimos alguma ajuda ainda acham que 
não é necessário.meu filho é especial e conheço muita 
criança que precisa de ajuda tbem.queria ver se fosse na 
casa de vcs e não tivessem condições de pagar pelos 
tratamento e remédios.Tenha um pingo de humanidade.

Principalmente em sala de aula deveriam ter assistência para 
que quando adultos não fossem tratados como débeis 
mentais ou loucos.A base de um ser humano é feita na sua 
infância.

24/03/2022 Paciente Muito boa

24/03/2022 Paciente Boa

24/03/2022 Interessado no 
tema

Muito ruim O SUS precisa de mais profissionais como psicólogos e 
psiquiatras pediátricos já que muitas crianças em fase 
estudantil tem baixo rendimento devido ao TDAH e uma 
porcentagem alto são de baixa renda necessitando do 
atendimento pelo SUS, inclusive de medicações quando 
receitada pelos especialistas. 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

24/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou totalmente favorável a importância do uso de 
medicamentos para TDAH e seu fornecimento pelo SUS. 

"As pessoas com TDAH serão muito prejudicadas, caso seja 
aprovada essa proposta. 
O uso de medicamentos indicado 
corretamente por profissional habilitado, é de extrema 
importância para o tratamento desse transtorno. "

24/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa Não "Intervenção da família ?? 
"

24/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa

24/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A questão do medicamento melhorou significativamente a 
qualidade de vida do meu filho, escolar,familiar, social eu 
estou extremamente satisfeita com os resultados do 
medicamento.

25/03/2022 Paciente Muito boa

25/03/2022 Paciente Muito boa

25/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

25/03/2022 Paciente Muito ruim

26/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Medicamentos e apoio social pelo sus são fundamentais para 
vida do tdah e familiares, por favor, ajude nós a ter qualidade 
de vida!

26/03/2022 Paciente Muito ruim

26/03/2022 Interessado no 
tema

Muito ruim

26/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim Os medicamentos são necessários para o paciente 
diagnosticado com TDAH

Não 

26/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa "Tem casos que s o terapia e suficiente, mais diante da 
situação que o brasil esta com a educação me 
decadência e que geralmente o diagnostico e 
tardio
Quem sabe de como e difícil regular o TDAH e 
suas comorbidades sem medicação."

Gostaria que olhassem a realidade do brasil, se as escolas não 
tem nem o nescessario que psicopedagogo para avaliação 
precise .
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

26/03/2022 Paciente Muito boa Como paciente você recebe medicação regularmente? Não.

27/03/2022 Paciente Muito ruim

27/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

27/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Não

27/03/2022 Paciente Muito ruim O medicamento tem que ser fornecido a TODAS as pessoas 
que sofrem de TDAH, pois a dificuldade é real. Só quem tem é 
que sabe!

28/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito ruim Fundamental que sejam inseridos os medicamentos para 
tratamento do Transtorno de Déficit de Atenção e 
Hiperatividade como absolutamente usado em todo o 
mundo (ex.: metilfenidato, lisdexanfetamina).

Não se deve tratar TDAH apenas com medidas psicossociais.

28/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa

28/03/2022 Profissional de 
saúde

Ruim "FUNDAMENTAL INCLUIR TERAPIAS MEDICAMENTOSAS! 


O tratamento de TDAH inclui metilfenidato ou 
lisdexanfetamina, na maioria dos casos."

28/03/2022 CONSULTÓRIO 
MÉDICO

Muito ruim NECESSÁRIO INCLUIR OS RECONHECIDOS 
MEDICAMENTOS PARA TRATAMENTO DA TDAH PARA 
ALÉM DAS MEDIDAS PSICOSSOCIAIS. EXEMPLO: 
METILFENIDATO, LISDEXANFETAMINA.

O TDAH É TRATADO TAMBÉM COM FÁRMACOS PARA ALÉM 
DO TRATAMENTO PSICOSSOCIAL.

28/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa "Importante inserir o tratamento farmacológico com 
metilfenidato
Pelo sus "

Garantir o tratamento global desses pacientes 

28/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito ruim A inclusão de medicações para o tratamento do TDAH. 
Pelo menos o metilfenidato.

Gostaria de ver incluídas mais opções farmacológicas para o 
tratamento do tdah. 

28/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

28/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa Sim, devem escrever e manter na rede publica a 
medicação para o tratamento do TDAH

28/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

28/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

28/03/2022 Interessado no 
tema

Boa

28/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa

28/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

28/03/2022 Profissional de 
saúde

Ruim Incorporação da terapia medicamentosa para TDAH. A 
literatura internacional trás o uso de psicoestimulantes 
como primeira linha para tratamento do TDAH. 

28/03/2022 Paciente Boa

28/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito ruim É imprescindível que sejam disponibilizados fármacos 
(metilfenidato, lisdexanfetamina) para o tratamento do 
TDAH 

28/03/2022 Paciente Ruim Necessidade de medicação Necessidade de medicação 

28/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

28/03/2022 Profissional de 
saúde

Regular Deveria-se  incluir o tratamento médico com o uso de 
medicamentos ( metilfenidato, entre outros) que já 
demonstraram evidências. 

Não incluir o tratamento medicamentoso é um equívoco 
inadmissível 

28/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa

28/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

28/03/2022 Interessado no 
tema

Regular
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

28/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

28/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular Recomendo tratamento farmacológico Recomendo tratamento farmacológico 

28/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa Não. Não. 

28/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Não

28/03/2022 Profissional de 
saúde

Regular Recomendo a inclusão das medicações metilfenidato e 
lisdexanfetamina nas opções terapêuticas.

28/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

28/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa

28/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

28/03/2022 Paciente Muito boa Não Não 

28/03/2022 Profissional de 
saúde

Boa Não Não

28/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito ruim A utilização de psicofármacos no déficit de atenção é 
uma unanimidade mundial atualmente. É um absurdo 
que não esteja incluída na proposta!!!

Tais atitudes só aumentam o preconceito em relação aos 
ganhos clínicos da utilização adequada e indicada. É 
lamentável 

28/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa

28/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito ruim "O tratamento com medicamentos é reconhecido pela 
comunidade científica como primeira linha no TDAH. 
A 
sua não contemplação mostra que a SES não utilizou o 
conhecimento científico vigente para elaboração do 
protocolo. "
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

28/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O uso da medicação específica é fundamental para o 
tratamento de crianças com TDAH.

28/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Minha filha tem TDH E DESCAUCULIA, A única 
meducação que lhe faz efeito é o VENVANCE. Ela tem 17 
anos e nem sempre posso medicá-la devido ao custo da 
medicação. 

28/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa

28/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa O uso da medicação específica é fundamental para 
crianças com TDAH

28/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa É importante incluir o nome de medicações específicas 
no tratamento da TDAH

28/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa O uso da medicação específica é fundamental para o 
tratamento de crianças com TDAH

28/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

28/03/2022 Profissional de 
saúde

Regular Tem que incluir os medicamentos metilfenidato e 
lisdexanfetamina

28/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa O uso da medicação específica é fundamental para o 
tratamento de crianças com TDAH.

28/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa Não Não 

28/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa Não Não 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

28/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa Não Não 

28/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Aguardando as melhores soluções 

28/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

28/03/2022 Profissional de 
saúde

Boa

28/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

28/03/2022 Interessado no 
tema

Regular É fundamental a utilizacao de farmacos para o 
tratamento de TDAH

28/03/2022 Profissional de 
saúde

Ruim "sim
A parte em que diz que tratamento farmacologico 
com derivados de anfetaminas não tem evidências de 
benefício na infância não é verdadeira. Essas 
medicações são muito benéficas em associação a outras 
medidas não farmacológicas"

28/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa

28/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

28/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Tenho uma amiga que a vida dela mudou muiti depois 
do tratamento de tdah sem a terapia seria impossivel 

Tenho uma amiga que a vida dela mudou muiti depois do 
tratamento de tdah sem a terapia seria impossivel 

28/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Mts criancas tem tdah e precisam do medicamento. 
Tratamento é  vida digna. E ainda o pais gastaria menos 
c remedio do q c problemas posteriores

28/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

28/03/2022 Interessado no 
tema

Regular

28/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa É fundamental que o estado arque com os fármacos 
necessários aos portadores de tdah pois os pobres na 
forma da lei nss as o podem superar a deficiência sem a 
medicação necessária,

28/03/2022 Profissional de 
saúde

Boa

28/03/2022 Profissional de 
saúde

Boa

29/03/2022 Paciente Muito ruim "Sou a favor do medicamento, pois sou a prova viva que 
só com a terapia comportamental  não é o suficiente 
para o tratamento de Tdah.
Na minha opinião, ambos 
precisam estar em conjunto, terapia e o 
medicamento.
A terapia serve na teoria e o 
medicamento entra para o paciente conseguir  colocar 
em prática o que aprendeu... para quem tem Tdah, 
principalmente em casos mais severos, pela minha 
experiência, é praticamente impossível o paciente 
conseguir evoluir, colocar tudo em prática o que 
aprendeu nas terapias sem uso da medicação... Pois pela 
minha experiência como portadora do transtorno, sem o 
remédio eu me sinto cega...pois quando estou 
medicada, consigo ter percepção do ambiente, consigo 
ler, melhora o raciocínio, a concentração, o foco e entre 
outras coisas.  Diminue a hiperatividade e a 
impulsividade. consigo ser mais objetiva na resolução de 
problemas, maior clareza da situação.  A minha 
sensação é que eu era cega e hoje eu enxergo... Não tem 
como uma pessoa que tem o transtorno e precisa do 
medicamento sobreviver nesse mundo. 
Sem o 
medicamento eu me sinto uma criança de 5 anos em 
casa sozinha.
Quando estou medicada, sinto que eu sou 
a mãe da criança que chega pra cuidar e colocar ordem 
na casa.  Eu era cega e hoje enxergo. Sou totalmente a 
favor!"

" Sou a favor do medicamento, pois sou a prova viva que só 
com a terapia comportamental  não é o suficiente para o 
tratamento de Tdah.
Na minha opinião, ambos precisam 
estar em conjunto, terapia e o medicamento.
A terapia serve 
na teoria e o medicamento entra para o paciente conseguir  
colocar em prática o que aprendeu... para quem tem Tdah, 
principalmente em casos mais severos, pela minha 
experiência, é praticamente impossível o paciente conseguir 
evoluir, colocar tudo em prática o que aprendeu nas terapias 
sem uso da medicação... Pois pela minha experiência como 
portadora do transtorno, sem o remédio eu me sinto 
cega...pois quando estou medicada, consigo ter percepção do 
ambiente, consigo ler, melhora o raciocínio, a concentração, 
o foco e entre outras coisas.  Diminue a hiperatividade e a 
impulsividade. consigo ser mais objetiva na resolução de 
problemas, maior clareza da situação.  A minha sensação é 
que eu era cega e hoje eu enxergo... Não tem como uma 
pessoa que tem o transtorno e precisa do medicamento 
sobreviver nesse mundo. 
Sem o medicamento eu me sinto 
uma criança de 5 anos em casa sozinha.
Quando estou 
medicada, sinto que eu sou a mãe da criança que chega pra 
cuidar e colocar ordem na casa.  Eu era cega e hoje enxergo. 
Sou totalmente a favor!"

29/03/2022 Profissional de 
saúde

Ruim Necessário incluir diretrizes para tratamento 
farmacológico do TDAH
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

29/03/2022 Paciente Muito boa

29/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

29/03/2022 Paciente Muito boa Acredito muito na inclusão da lidexanfetamina. Resposta terapêutica extraordinária 

29/03/2022 Profissional de 
saúde

Boa é importante reiterar o impacto na produtividade e na 
saúde mental: o risco aumentado de depressão, 
ansiedade, suicídio, dependência química, transtornos 
alimentares, e todas as consequências relacionados a 
este problema e redução de produtividade e 
consequentemente contribuição e produção sócio-
econômioca dessas pessoas, quando não tratadas 
adequadamente.  

é frequente e comum que as pessoas com TDAH tenham 
dificuldade de manter o uso de medicamentos, pelas 
cartactaeríaticas próprias do transtorno. Como mesmo o 
metilfenidato genérico para adultos pode atingir prreços 
muito altos para o brasileiro médio, a falta de acesso pelo 
sistema público aumenta mais ainda a não aderência ao 
tratamento, não sendo incomum pacientes interromperem o 
tratamento por falta de acesso. 

29/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa Muito importante tratamento medicamentoso TDHA, 
em muitos casos

29/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A proposta não considera os aspectos positivos do 
tratamento medicamentoso quando aliado a outros 
tratamentos. Além disso, não contempla o ganho social 
e as desigualdades que podem ser superadas pelas 
pessoas de baixa renda que precisam do tratamento 
medicamentoso.

Sou mãe de paciente TDAH e pude constatar  no dia a dia, a 
contribuição que o medicamento proporciona ao meu filho, 
na evolução do seu aprendizado escolar, por permitir que 
tenha capacidade de se concentrar e realizar as tarefas. 

29/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Gostaria aqui de colocar minha opinião sobre este 
assunto.
Meu filho tem TDAH,  vimos o quanto é difícil o dia 
a dia dele, e consequentemente nós pais e responsáveis 
sofremos juntos... Vimos que com a medicação o seu dia a dia 
tem sido mais produtivo tanto na questão do aprendizado 
quanto na questão social também. Restringir a distribuição 
de remédios gratuitamente pelo Sus é como se a cada dia 
que passa a população brasileira vem sendo esquecida. Um 
país que sofreu pra ter suas conquistas, hj entrega tudo por 
conta de uma pesquisa, ao meu ver mal feita. Acho que 
pessoas que estão envolvidas nestes projetos, deveria olhar 
com os olhos do coração e não fingir que não existe 
necessidade em questões como está."

29/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Gostaria que tds os Estados do Brasil disponibilizassem 
essas medicações para as pessoas de classe baixa  
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

29/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

29/03/2022 Paciente Muito boa

29/03/2022 Paciente Muito ruim eu sou favorável ao medicamento não obrigado

29/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

29/03/2022 Paciente Muito ruim O metilfenidato e limdoxofetamina e metilfetamina são 
remédios adequados para o TDAH e tem que sim ser 
distribuidos no SUS gratuitamente e nas farmácias 
comunitarias do Brasil inteiro e na farmácia Popular, 
impedir que esses remédios para TDAH cheguem 
gratuitamente no SUS seria um total retrocesso no 
tratamento do TDAH de forma digna e inclusiva, eu Bily 
Ânderson Batista Cassol bboy e beatboxer e militante da 
luta antimanicomial portador de TDAH não mereço essa 
humilhação por parte do Conitec, Chega!

"Não, eu só não quero mais que o Conitec decida por nós que 
a gente ""não precisa de ritalina e depakene e Tofranil"" 
vocês além de ipocritas não sabem nada sobre TDAH e não 
tem dignidade e respeito pela pessoa que passa por isso, 
querer negar esses remédios para gente fazer o tratamento 
num caps seria um crime contra o sistema de saúde mental e 
iria contra o EPCD estatuto da pessoa com deficiência que 
determina o direito a uma saúde mental digna e humana 
para todos sem exclusão com equidade de oportunidades e 
direitos."

29/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Parabéns pela iniciativa 

29/03/2022 Paciente Muito ruim

29/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

29/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito ruim Inclusão do tratamento medicamentoso com 
psicoestimulantes. Há evidências científicas robustas 
que validam a indicação de psicoestimulantes no 
tratamento do TDAH

Pernambuco tem tratamento já bem estabelecido, por 
exemplo.

29/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não. Não.
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

29/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Só ressaltar a importância dessa medicação na vida de 
pacientes com TDAH. Existem muitas crianças sem 
diagnóstico nas escolas, primeiro elas sofrem por falta de 
conhecimento dos pais e depois por falta de apoio do Estado.

29/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito ruim O diagnóstico de tdah é controverso, detectado por exclusão 
de sintomas e não há consenso profissional.  No geral os 
aspectos culturais e sociais geradores de sofrimento psíquico 
e produtores de desatenção  são ignorados nas avaliações.  
Por fim não se pode considerar uma modalidade única de 
tratamento como a TCC visto que existem múltiplas 
abordagens na psicologia. 

30/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa Não Não 

30/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular Sim. Que fosse disponibilizado, além  das terapias, o 
fármaco:  Cloridrato   de metilfenidato, em dosagem 
simples e de longa duração (LA). Isto se faz necessário 
para que os pacientes consigam ter uma vida produtiva 
e se inserir no mercado de trabalho. 

30/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa Não Não 

30/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa

30/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa Além de importante, tbm é necessário que o sistema 
forneça medicamentos necessários para o tratamento 
do TDAH, ATRAVÉS DAS FARMÁCIAS DO SUS, além das 
medidas psicosociais.

.

30/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não se deve retirar metilfenidato das possibilidades 
terapêuticas 

Acrescentar possibilidade do concerta e venvanse 

30/03/2022 Profissional de 
saúde

Ruim Inclusão de lisdexanfetamina para o tratamento de 
TDAH em adultos é importante 

Não 

30/03/2022 Paciente Muito boa

30/03/2022 Profissional de 
saúde

Ruim Anão inclusão de terapia medicamentosa é um erro 
crasso. O protocolo não conseguiu avaliar a melhora da 
qualidade de vida dos paciente após introdução da 
terapia medicamentosa

30/03/2022 Paciente Muito boa Nada a incluir. Nada a comentar.
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30/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim 1) O apêndice 1 do Relatório refere que a equipe de 
elaboração do PCDT foi composta por cinco especialistas: 
dois psiquiatras, uma psicóloga, uma educadora, uma 
assistente social. Quais foram os critérios utilizados para a 
escolha desses profissionais? Qual foi a qualificação exigida 
para participação do processo, além da experiência clínica 
individual no tratamento do TDAH? Além disso, diante da 
importância do tema, como se manifestaram esses dois 
médicos quanto ao uso do metilfenidato e da 
lisdexanfetamina para pacientes com TDAH? Considerando-se 
que o médico é o profissional responsável pela prescrição de 
tratamento medicamentoso, qual o peso do voto desses 
profissionais na decisão final no âmbito do PCDT?

30/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O tratamento medicamentoso do TDAH com os 
remédios em questão são essenciais na maioria dos 
casos e quanto mais cedo ele se inicia, maior o sucesso 
de melhora na qualidade de vida

30/03/2022 Paciente Muito ruim

30/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa Não Não 
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30/03/2022 Paciente Muito ruim "Sou diagnosticado como portador de TDAH desde 2015 
e a medicação me ajudou muito, pois no início do 
tratamento não quis ser medicado, pois anteriormente 
tive problemas com dependência de drogas ilícitas. Por 
alguns meses não conseguia iniciar e manter atividade 
física, criar boas rotinas de sono, alimentação e nem 
concatenar pensamentos numa terapia. O médico me 
explicou melhor sobre a medicação, mudei de ideia e 
iniciei o uso de ritalina. A DIFERENÇA FOI 
IMPRESSIONANTE! Lembro que nprimeira consulta após 
o início da medicação comentei com o médico: ""me 
sinto como aqueles super heróis dos filmes que ganham 
poderes de repente e não sabem como funcionam seus 
poderes"", pois na prática todo aquele barulho e 
confusão da minha mente sumiu! Eu achava que isso era 
o normal para todo mundo!"

"TODO TIPO DE AJUDA FINANCEIRA É ESSENCIAL À PESSOA 
PORTADORA DE TDAH!
Um grande efeito do TDAH nos 
adultos é a instabilidade em todas áreas da vida, mas 
pensemos apenas na extrema dificuldade em  manter-se num 
emprego, fato que foi corriqueiro para mim e qualquer TDAH 
adulto sem tratamento... Como ele irá comprar medicação, 
manter alimentação de qualidade, pagar terapia constante e 
tudo mais sem emprego, logo sem dinheiro? 
Como falei, a 
medicação é evidentemente, para mim e para outros adultos 
portadores de TDAH que conheço, o início da auto-suficiência 
partindo do ponto em que estamos falidos em todas as áreas 
da vida e tipos de relacionamentos, muitas vezes solitários. 


Todo portador de TDAH que conheço é muito talentoso e em 
pouco tempo depois de um tratamento levado a sério passa 
de inútil, desacreditado, ""um fardo a ser carregado"" a ser 
notado como aquele prodígio que ajuda no progresso da sua 
família e sociedade como um todo!
INVESTIR NO 
TRATAMENTO DE TDAHs É ECONOMIA PARA O ESTADO E 
GRANDE GERADOR DE BENEFÍCIOS AO MUNDO!"

31/03/2022 Paciente Boa Os remédios pra TDAH muito caro Os remédios pra TDAH são muito caro eu tenho TDAH mais ñ 
tenho condições de fazer tratamento 

31/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Precisamos dos medicamentos pelo sus pois o 
tratamento é muito caro 

31/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

31/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

31/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa

31/03/2022 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não se pode excluir o tratamento com psicofarmacos Não
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31/03/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

31/03/2022 Interessado no 
tema

Muito boa NÃO NO MOMENTO NÃO

01/04/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

01/04/2022 Profissional de 
saúde

Boa

01/04/2022 Profissional de 
saúde

Boa "Pág 7. ""Crianças com TDAH têm mais chances de 
apresentar obesidade quando comparadas com as 
crianças sem TDAH."" - Falta citação da referência que 
diz sobre esta informação;
Pág. 8. ""Atenção 
Primária"" - Sugiro: ""Atenção Primária à Saúde 
(APS)"";
Pag. 9. ""O diagnóstico deve ser realizado por 
um médico psiquiatra, pediatra ou outro profissional de 
saúde."" - Quais outros profissionais de saúde? Outros 
profissionais de saúde podem diagnosticar TDAH? Acho 
que precisa ser melhor explicada essa frase.
Pág. 13. 
""Quadro 2. Principais condições que podem se 
assemelhar a sintomas de TDAH"" - o DSM-5 também 
traz informações relevantes sobre o diagnóstico 
diferencial.
A partir da pág. 87 - os itens dentro da 
segunda coluna da tabela estão desformatados.  



Sugiro incluir algo sobre alimentação e nutrição, bem 
como promoção da saúde. "

Não há no documento uma seção que aborde sobre a 
promoção da saúde (alimentação, AF, sono) a pessoas com 
TDAH. Não há também nada sobre as recomendação sobre 
nutrição e alimentação dessas pessoas. Há muitas discussões 
envolvendo a exclusão de alimentos com a melhora dos 
sintomas, que são difundidas, inclusive entre profissionais de 
saúde, e que devem ser desmitificadas. Além disso, temos 
vários estudos que demonstram que o consumo de bebidas 
ultraprocessadas (como os refrigerantes) estão associadas a 
piora dos sintomas. Creio que este documento possa abordar 
algo nesses sentido. Além disso, como foi dito no documento, 
essas pessoas tem risco maior para obesidade e também (não 
foi dito) para piora do estado nutricional em decorrência da 
seletividade alimentar que pode estar presente.

01/04/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa Comentar que é de grande importância para os brasileiros, a 
inserção dos medicamentos, utilizados no tratamento do 
TDAH, um vez que o custo para a família fica altíssimo.

01/04/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa Não Não 

02/04/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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02/04/2022 Paciente Muito ruim

02/04/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa

03/04/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa A princípio não A princípio não 

03/04/2022 Paciente Muito ruim "Eu descobri o TDAH aos 46 anos de idade através de teste 
neuropsicologico e faço acompanhamemto com psicóloga e 
psquiatra.
Utilizo faz 01 ano o medicamento Venvanse e isto 
mudou radicalmente minha condição psicologica e física no 
dia a dia, trazendo muitos benefícios, chegando ao ponto de 
um novo recomeço e um autoconhecimento do qual eu não 
tive nos 13 anos de terapia anteriores.
Acredito que a 
possibilidade de acesso aos medicamentos deva ser irrestrito 
pela população, claro, através de um acompanhamento 
médico.
Fico à disposição para colocar minha experiência e 
relatar detalhadamente os benefícios que encontrei com o 
remédio.
"

03/04/2022 Paciente Muito ruim

03/04/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Nada a declarar 
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04/04/2022 Empresa Regular "**Esse é um resumo. A contribuição pode ser melhor 
visualizada na íntegra no documento anexado a esse 
formulário**
 
Sim. Primeiramente, a Takeda 
congratula a Secretaria de Ciência, Tecnologia, Inovação 
e Insumos Estratégicos - SCTIE, por envidar esforços na 
formulação, implementação e avaliação da Política 
Nacional de Ciência e Tecnologia em Saúde. 
Especificamente sobre a Consulta Pública nº 03/2022 
reconhecemos e valorizamos a iniciativa dessa ilustre 
Comissão para estabelecer critérios diagnósticos e 
algoritmo de tratamento que orientem os profissionais 
de saúde em suas práticas de atenção e assistência aos 
indivíduos portadores do transtorno do déficit de 
atenção/hiperatividade (TDAH) com base nas melhores 
evidências científicas disponíveis, por meio da 
elaboração de um Protocolo Clínico e Diretrizes 
Terapêuticas (PCDT).  
Em concordância com a 
preocupação genuína da Takeda de tornar seus 
medicamentos inovadores acessíveis aos pacientes 
elegíveis, cabe rememorar que a empresa submeteu, em 
10 de novembro de 2020, um dossiê para a avaliação do 
dimesilato de lisdexanfetamina para o tratamento de 
pacientes adultos com transtorno do déficit de 
atenção/hiperatividade. Além dessa submissão, uma 
demanda interna dessa secretaria também avaliou o uso 
de metilfenidato e lisdexanfetamina para crianças com 
TDAH conforme a metodologia preconizada para 
incorporação de tecnologias no âmbito do SUS. Após o 
prazo regimental, ambos os processos receberam 
recomendação contrária à incorporação.(1) 
A Takeda 
lida com o TDAH com a devida seriedade, reconhecendo 
a importância do correto diagnóstico da doença para 
que os pacientes sejam melhor tratados, conforme 
orientação médica. Assim, dado o perfil prejudicial do 
TDAH no funcionamento social, acadêmico e 
profissional(2) dos indivíduos acometidos com o 
transtorno, a Takeda considera valioso para os pacientes 
que tratamentos farmacológicos estejam disponíveis no 
Sistema único de Saúde (SUS). Portanto, a contribuição a 
seguir pauta-se na necessidade de disponibilização de 
um tratamento medicamentoso, preconizado pela 

"o	Estimulantes (ou Psicoestimulantes)
Até os dias de hoje, 
os psicoestimulantes continuam a ser a primeira linha de 
medicamentos para o manejo do TDAH. De forma geral, os 
estimulantes são drogas simpatomiméticas que aumentam as 
concentrações de catecolaminas intrasinápticas.
Dentre os 
medicamentos disponíveis no Brasil estão o metilfenidato 
(Ritalina®, Concerta®), que bloqueia os transportadores pré-
sinápticos de dopamina e noradrenalina, o que resulta no 
aumento da transmissão de catecolamina; e o dimesilato de 
lisdexanfetamina (LDX) (Venvanse®) que, além de agir em 
ambas as inibições, aumenta o efluxo pré-sináptico da 
dopamina(4,14). A seguir, a Tabela 1 do documento anexo 
apresenta os medicamentos aprovados pela ANVISA, com 
registros válidos e com indicação em bula para uso em 
pacientes adultos com TDAH(15).
Pela necessidade 
observada ao longo do tempo de se tratar o TDAH fora do 
ambiente escolar/acadêmico, de trabalho ou dos encontros 
sociais, formulações de liberação prolongada foram 
desenvolvidas. Além deste ponto, há a recomendação de que 
os medicamentos psicoestimulantes sejam iniciados na 
menor dose possível uma vez ao dia e “titulados” (aumento 
da dose a cada 3-7 dias) até que uma resposta seja observada 
ou até que ocorra o surgimento de eventos adversos 
(EAs)(14).
Especificamente o Dimesilato de lisdexanfetamina, 
nome comercial: Venvanse®, obteve sua aprovação em 2007 
pela Food & Drug Administration (FDA)(16), sendo o primeiro 
estimulante pró-fármaco disponibilizado como uma opção de 
tratamento com longa duração de ação, potencialmente com 
baixa probabilidade de abuso e um perfil de tolerabilidade 
consistente com outros medicamentos estimulantes. Assim, 
há liberação gradual do medicamento durante o dia e 
resultados de boa eficácia, com duração da ação de 13 horas 
em crianças e 14 horas em adultos(17).

Portanto, 
considerando o acima exposto e as evidências de que há a 
obtenção de maior eficiência terapêutica quando as 
intervenções psicossociais são realizadas juntamente com as 
medidas farmacológicas (tratamento multimodal)(13), 
consideramos de suma importância a avaliação e 
recomendação de um tratamento medicamentoso para os 
pacientes com TDAH.
Sendo o que nos cumpria para o 
momento, na expectativa de podermos contribuir com a 
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proposta de PCDT do TDAH. 

TRATAMENTOS NÃO-
FARMACOLÓGICOS
Na página 17, no capítulo 7. 
Tratamento, do PCDT faz-se oportuno esclarecer que a 
combinação do tratamento farmacológico com o 
tratamento psicossocial é o ideal para o tratamento do 
indivíduo com TDAH, e nenhum tratamento deve se 
sobrepor ao outro. Em relação aos tratamentos não 
farmacológicos (psicossociais) envolvidos no manejo do 
TDAH, inclui-se: psicoeducação específica para pacientes 
e familiares; terapia cognitivo-comportamental 
adaptada para o TDAH, com foco no desenvolvimento 
de habilidades de organização, priorização e 
gerenciamento do tempo; entre outros. As evidências 
demonstram que há sucesso nessas terapias 
isoladamente ou em adição à farmacoterapia; porém, há 
a obtenção de maior eficiência terapêutica quando as 
intervenções psicossociais são realizadas juntamente 
com as medidas farmacológicas (tratamento 
multimodal)(13). 
TRATAMENTOS 
FARMACOLÓGICOS
Os tratamentos farmacológicos para 
o TDAH se subdividem em dois principais grupos: o de 
medicamentos estimulantes (ou psicoestimulantes) e o 
de medicamentos não-estimulantes, sendo que esse 
último grupo não possui atualmente medicamentos com 
registro ativo no Brasil18. Além do mecanismo 
farmacológico, ambos apresentam diferenças em 
relação às formas farmacêuticas e perfis 
farmacocinéticos(3).

(continua no próximo 
comentário)"

proposta de PCDT para TDAH no Sistema Único de Saúde em 
concordância com seus princípios de equidade, integralidade 
e universalidade, colocamo-nos à disposição para quaisquer 
esclarecimentos."

04/04/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

04/04/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa  Não 
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04/04/2022 Paciente Muito ruim Tive um diagnóstico errado de transtorno bipolar, por anos 
tratei com diferentes drogas e não obtinha um resultado 
satisfatório. Minha qualidade de vida até piorou com o 
tratamento. Daí, depois de anos procurando ajuda com 
diferentes profissionais, uma especialista em TDAH me 
diagnosticou, e explicou que os sintomas podem confundir os 
médicos, por isso tantos anos de tratamento errado. O 
diagnóstico de TDAH e o tratamento correto mudaram a 
minha vida. Foi tentado tratamento com ritalina, que não fez 
efeito positivo algum. Só me dava sono, dores de cabeça 
fortes e fotofobia. Apesar do valor, aceitei tentar tratamento 
com Venvanse e desde então meu desempenho no trabalho e 
relações pessoais melhoraram absurdamente. Mas não posso 
mais pagar pelo tratamento, a crise financeira que a 
pandemia trouxe me afetou, assim como quase a todos os 
brasileiros. Estava buscando desesperada alguma saída e 
encontrei na minha busca essa consulta publica. Revejam a 
decisão, muitas pessoas precisam dessa medicação, ela muda 
vidas. Obrigada 

04/04/2022 Paciente Muito ruim

04/04/2022 Interessado no 
tema

Ruim

04/04/2022 Secretaria 
Estadual de 
Saúde

Ruim "A conitec precisa avaliar as opções terapêuticas 
disponíveis no mercado e já em uso nos diversos 
protocolos instituídos por várias secretaria de saúde 
incluindo a nossa.
A norma Estadual de TDAH de 
Pernambuco vai fazer 10 anos com o uso do 
metilfenidato, trazendo vários benefícios aos pacientes 
que necessitam de medicamento além das terapias já 
citadas no protocolo proposto."

"Segue link de nossa norma 
técnica

http://www.farmacia.pe.gov.br/sites/farmacia.saud
e.pe.gov.br/files/norma_tecnica_n.25.2013_transtorno_defici
t_de_atencao_tdah_rev03.pdf
"

04/04/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa A medicação para o TDAH traz uma melhor qualidade de 
vida para crianças vê adolescente, sendo muito 
importante que a oferta pública torne o tratamento 
acessível a todos os brasileiros.

Considero importante a iniciativa da consulta pública para 
incorporação de medicamentos para o tratamento do TDAH.

Página 103 de 104



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

04/04/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "De acordo com o que entendi na apresentação do 
""Relatório de recomendação do Protocolo clínico e 
diretrizes terapêuticas para o tratamento do TDAH"", 
não está em discussão a utilização dos medicamentos 
(aspecto decidido anteriormente). No entanto, como 
mãe de um jovem com hiperatividade, não posso deixar 
de me manifestar a respeito. 

Conforme foi referido na 
introdução do PCDT, os sintomas e o comprometimento 
do TDAH são muitas vezes graves na infância, podendo 
evoluir o decorrer da vida. Há dificuldade nos domínios 
de funções cognitivas como resolução de problemas, 
bem como na motivação e na regulação do humor, 
levando a mal desempenho acadêmico, problemas nas 
relações interpessoais e baixa autoestima, ou seja, a 
graves prejuízos para os  indivíduos com TDAH. 

Meu 
filho, atualmente com 24 anos, foi diagnosticado com 
TDAH (predominantemente déficit de atenção) e 
medicado com metilfenidato, sendo MUITO 
BENEFICIADO pelo uso desse medicamento - 
provavelmente se ele não o tivesse usado, seu 
desempenho escolar teria sido péssimo. 

Um exemplo 
é o que ocorreu numa determinada época, quando o 
laboratório resolveu mudar a apresentação do 
medicamento, e este não estava disponível no mercado:  
meu filho voltou a ter dificuldades de concentração e 
precisou ter aula de reforço escolar por cerca de duas 
semanas, por não conseguir acompanhar as aulas. 
Voltando a usar o medicamento ele também voltou a ter 
a facilidade que sempre teve, desde que tinha começado 
a medicação - em especial em matemática. Atualmente 
ele é estudante de física e tem um ótimo desempenho 
na universidade. 

Desta forma, gostaria de deixar 
registrado que considero extremamente importante a 
disponibilização do Metilfenidato, e eventualmente 
outros medicamentos, ao menos para os pacientes mais 
graves!"

"O uso de medicamentos, para alguns pacientes, não reduz a 
necessidade de:
1. apoio psicológico (preferencialmente TCC) 
e/ ou psicopedagógico e
2.  orientação adequada aos pais e 
professores.

Em geral o Metilfenidado só é usado nos dias 
de aula. "
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